
市庁舎跡地活用に関するアンケート
集計結果

平成28年2月
岐阜市



調査の概要

１．調査の目的

２．実施期間
　平成27年10月19日(月)　～　11月13日(金)

３．調査方法
　（１）郵送配布　（以下、郵送）
　　・無作為で抽出した市民2500人の方を対象
　　・郵送回収

　（２）事務所等配布　（以下、配布）

　　・配布場所に設置した回収箱へ投函

　（３）市ホームページ　（以下、ホームページ）
　　・市ホームページからダウンロード

４．回収結果

配布数 回収数 回収率
郵送 2500 1154 46.2%
配布 62
ホームページ 10
計 1226

　現在の市本庁舎と市南庁舎移転後の跡地の活用方法について、みなさまが、どのようなご意見、
ご要望をお持ちなのかを把握し、市庁舎跡地活用検討の参考とするため。

　　・本庁舎・南庁舎1階正面入口、西部事務所ほか5か所の事務所、
　　　柳津地域振興事務所、東部コミュニティセンターほか7か所のコミュニティセンター、
　　　ぎふメディアコスモス、政策調整課で配布

　　・（２）と同様、各事務所等に設置した回収箱へ投函もしくは、
　　　政策調整課へＥメール送信
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庁舎跡地の基本的な考え方について
質問１．庁舎跡地の活用について、今後、どのような方法で活用するのが良いとお考えですか。

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

庁舎跡地であるため、
公共的な施設として活用する

287 24.9% 20 32.3% 2 20.0% 309 25.2% 2

市の財政負担を軽減するため、
すべてを民間へ売却するか、貸付ける

288 25.0% 17 27.4% 2 20.0% 307 25.0% 3

必要な分だけ公共的に利用し、
残りの土地を民間へ売却するか、貸付ける

528 45.8% 24 38.7% 3 30.0% 555 45.3% 1

その他 37 3.2% 1 1.6% 2 20.0% 40 3.3% 4

無回答 14 1.2% 0 0.0% 1 10.0% 15 1.2% 5

合計 1154 62 10 1226

※「その他」は、第３セクター、官民協力しての開発など。

質問２．庁舎跡地の活用の際、どのようなことに留意すべきとお考えですか。（複数回答可）

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

廃棄物やＣＯ２削減など環境への配慮 303 26.3% 13 21.0% 2 20.0% 318 25.9% 5

緑化や省エネルギー、省資源に対する配慮 444 38.5% 12 19.4% 1 10.0% 457 37.3% 4

周辺の街並みや景観への配慮 467 40.5% 25 40.3% 4 40.0% 496 40.5% 3

市民意見の反映、情報公開 508 44.0% 28 45.2% 5 50.0% 541 44.1% 2

市の財政支出の軽減 579 50.2% 29 46.8% 1 10.0% 609 49.7% 1

その他 39 3.4% 6 9.7% 2 20.0% 47 3.8% 6

全体 1154 62 10 1226

※「全体」は、回答者数を指す。複数回答のため、比率の総和は100%を超える。

※「その他」は、市街地の活性化・賑わいの創出、周辺住民の生活への配慮など。

合計

合計

郵送 配布 ホームページ

郵送 配布 ホームページ

25.2% 25.0% 45.3% 3.3%

1.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

庁舎跡地であるため、

公共的な施設として活用する

市の財政負担を軽減するため、

すべてを民間へ売却するか、貸付ける

必要な分だけ公共的に利用し、

残りの土地を民間へ売却するか、貸付ける

その他

無回答
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周辺の街並みや景観への配慮

市民意見の反映、情報公開

市の財政支出の軽減

その他

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)
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現本庁舎跡地の活用について
質問３．現本庁舎跡地をどのような場所とするのが、最も望ましいとお考えですか。

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

多くの人を集め、にぎわいが生まれるような場所 275 23.8% 23 37.1% 6 60.0% 304 24.8% 1

人々の暮らしを便利にするような場所 256 22.2% 10 16.1% 1 10.0% 267 21.8% 2

人々が様々な交流や活動のできるような場所 187 16.2% 8 12.9% 0 0.0% 195 15.9% 3

人々の豊かな心を育むことができるような場所 138 12.0% 4 6.5% 0 0.0% 142 11.6% 4

人々が安心して居住できるような場所 109 9.4% 6 9.7% 1 10.0% 116 9.5% 6

人々が健康の管理や増進をはかることができるような場所 117 10.1% 9 14.5% 0 0.0% 126 10.3% 5

その他 37 3.2% 0 0.0% 0 0.0% 37 3.0% 8

無回答 35 3.0% 2 3.2% 2 20.0% 39 3.2% 7

合計 1154 62 10 1226

※「その他」は、高齢者が暮らしやすい場所、柳ケ瀬の活性化につながる場所、市の財源が確保できる場所、民間企業が活躍できる場所など。

合計郵送 配布 ホームページ

24.8% 21.8% 15.9% 11.6% 9.5% 10.3% 3.0% 3.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

多くの人を集め、にぎわいが生まれるような場所 人々の暮らしを便利にするような場所

人々が様々な交流や活動のできるような場所 人々の豊かな心を育むことができるような場所

人々が安心して居住できるような場所 人々が健康の管理や増進をはかることができるような場所

その他 無回答
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質問４．現本庁舎跡地の活用方法として、どのような施設や用途が望ましいとお考えですか。

※上段：件数、下段：割合

施設・用途
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247 351 256 216 84 22 18 10 8 4 0 4 3 2 1 269 373 269 226 89

21.4% 30.4% 22.2% 18.7% 7.3% 35.5% 29.0% 16.1% 12.9% 6.5% 0.0% 40.0% 30.0% 20.0% 10.0% 21.9% 30.4% 21.9% 18.4% 7.3%

175 304 327 270 78 18 17 12 12 3 0 1 6 1 2 193 322 345 283 83

15.2% 26.3% 28.3% 23.4% 6.8% 29.0% 27.4% 19.4% 19.4% 4.8% 0.0% 10.0% 60.0% 10.0% 20.0% 15.7% 26.3% 28.1% 23.1% 6.8%

127 318 347 279 83 7 18 13 18 6 2 1 4 2 1 136 337 364 299 90

11.0% 27.6% 30.1% 24.2% 7.2% 11.3% 29.0% 21.0% 29.0% 9.7% 20.0% 10.0% 40.0% 20.0% 10.0% 11.1% 27.5% 29.7% 24.4% 7.3%

166 374 295 234 85 11 13 19 13 6 1 4 2 2 1 178 391 316 249 92

14.4% 32.4% 25.6% 20.3% 7.4% 17.7% 21.0% 30.6% 21.0% 9.7% 10.0% 40.0% 20.0% 20.0% 10.0% 14.5% 31.9% 25.8% 20.3% 7.5%

159 278 317 318 82 18 10 16 13 5 1 3 3 2 1 178 291 336 333 88

13.8% 24.1% 27.5% 27.6% 7.1% 29.0% 16.1% 25.8% 21.0% 8.1% 10.0% 30.0% 30.0% 20.0% 10.0% 14.5% 23.7% 27.4% 27.2% 7.2%

365 423 160 130 76 12 21 18 5 6 0 4 5 0 1 377 448 183 135 83

31.6% 36.7% 13.9% 11.3% 6.6% 19.4% 33.9% 29.0% 8.1% 9.7% 0.0% 40.0% 50.0% 0.0% 10.0% 30.8% 36.5% 14.9% 11.0% 6.8%

230 392 269 180 83 10 20 18 8 6 0 4 3 2 1 240 416 290 190 90

19.9% 34.0% 23.3% 15.6% 7.2% 16.1% 32.3% 29.0% 12.9% 9.7% 0.0% 40.0% 30.0% 20.0% 10.0% 19.6% 33.9% 23.7% 15.5% 7.3%

264 374 242 194 80 15 14 12 16 5 1 2 2 4 1 280 390 256 214 86

22.9% 32.4% 21.0% 16.8% 6.9% 24.2% 22.6% 19.4% 25.8% 8.1% 10.0% 20.0% 20.0% 40.0% 10.0% 22.8% 31.8% 20.9% 17.5% 7.0%

88 215 352 411 88 7 11 14 24 6 3 2 2 2 1 98 228 368 437 95

7.6% 18.6% 30.5% 35.6% 7.6% 11.3% 17.7% 22.6% 38.7% 9.7% 30.0% 20.0% 20.0% 20.0% 10.0% 8.0% 18.6% 30.0% 35.6% 7.7%

227 409 263 180 75 11 20 18 9 4 4 4 0 1 1 242 433 281 190 80

19.7% 35.4% 22.8% 15.6% 6.5% 17.7% 32.3% 29.0% 14.5% 6.5% 40.0% 40.0% 0.0% 10.0% 10.0% 19.7% 35.3% 22.9% 15.5% 6.5%

267 347 274 201 65 9 15 13 20 5 1 2 1 5 1 277 364 288 226 71

23.1% 30.1% 23.7% 17.4% 5.6% 14.5% 24.2% 21.0% 32.3% 8.1% 10.0% 20.0% 10.0% 50.0% 10.0% 22.6% 29.7% 23.5% 18.4% 5.8%

189 358 308 217 82 13 17 9 18 5 3 2 2 2 1 205 377 319 237 88

16.4% 31.0% 26.7% 18.8% 7.1% 21.0% 27.4% 14.5% 29.0% 8.1% 30.0% 20.0% 20.0% 20.0% 10.0% 16.7% 30.8% 26.0% 19.3% 7.2%

354 399 177 128 96 20 18 9 11 4 1 5 1 2 1 375 422 187 141 101

30.7% 34.6% 15.3% 11.1% 8.3% 32.3% 29.0% 14.5% 17.7% 6.5% 10.0% 50.0% 10.0% 20.0% 10.0% 30.6% 34.4% 15.3% 11.5% 8.2%

合計 2858 4542 3587 2958 1057 173 212 181 175 65 17 38 34 27 14 3048 4792 3802 3160 1136

※その他の施設用途に関する意見　：　市民が交流できる施設 、 災害備蓄・避難施設 、 駐車場など

文化施設
（劇場、ホールなど）

郵送 配布 ホームページ 合計

商業施設
（店舗、飲食店など）

生活便利施設
（コンビニ、スーパーなど）

民間企業
（事務所など）

官庁関連施設
（国機関、県機関など）

娯楽施設
（映画館、温浴施設など）

公園や広場

体育施設
（体育館、多目的グラウンドなど）

居住施設
（マンション、戸建住居など）

医療施設
（病院、クリニックなど）

福祉施設
（老人ホーム、デイサービスなど）

教育施設
（学校、専門学校など）

子育て支援施設
（保育所、託児施設など）
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現南庁舎跡地の活用について
質問５．現南庁舎跡地をどのような場所とするのが、最も望ましいとお考えですか。

選択肢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

多くの人を集め、にぎわいが生まれるような場所 285 24.7% 20 32.3% 6 60.0% 311 25.4% 1

人々の暮らしを便利にするような場所 280 24.3% 13 21.0% 1 10.0% 294 24.0% 2

人々が様々な交流や活動のできるような場所 168 14.6% 10 16.1% 1 10.0% 179 14.6% 3

人々の豊かな心を育むことができるような場所 112 9.7% 5 8.1% 0 0.0% 117 9.5% 5

人々が安心して居住できるような場所 127 11.0% 3 4.8% 2 20.0% 132 10.8% 4

人々が健康の管理や増進をはかることができるような場所 108 9.4% 8 12.9% 0 0.0% 116 9.5% 6

その他 40 3.5% 1 1.6% 0 0.0% 41 3.3% 7

無回答 34 2.9% 2 3.2% 0 0.0% 36 2.9% 8

合計 1154 62 10 1226

※「その他」は、高齢者が暮らしやすい場所、柳ケ瀬の活性化につながる場所、市の財源が確保できる場所、民間企業が活躍できる場所など。

合計郵送 配布 ホームページ

25.4% 24.0% 14.6% 9.5% 10.8% 9.5% 3.3% 2.9%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

多くの人を集め、にぎわいが生まれるような場所 人々の暮らしを便利にするような場所

人々が様々な交流や活動のできるような場所 人々の豊かな心を育むことができるような場所

人々が安心して居住できるような場所 人々が健康の管理や増進をはかることができるような場所

その他 無回答
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質問６．現南庁舎跡地の活用方法としてどのような施設や用途が望ましいとお考えですか。

※上段：件数、下段：割合

施設・用途
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244 366 251 210 83 18 20 12 8 4 0 3 4 2 1 262 389 267 220 88

21.1% 31.7% 21.8% 18.2% 7.2% 29.0% 32.3% 19.4% 12.9% 6.5% 0.0% 30.0% 40.0% 20.0% 10.0% 21.4% 31.7% 21.8% 17.9% 7.2%

181 350 289 256 78 15 18 15 10 4 0 1 7 2 0 196 369 311 268 82

15.7% 30.3% 25.0% 22.2% 6.8% 24.2% 29.0% 24.2% 16.1% 6.5% 0.0% 10.0% 70.0% 20.0% 0.0% 16.0% 30.1% 25.4% 21.9% 6.7%

148 325 331 271 79 11 21 13 12 5 0 2 3 3 2 159 348 347 286 86

12.8% 28.2% 28.7% 23.5% 6.8% 17.7% 33.9% 21.0% 19.4% 8.1% 0.0% 20.0% 30.0% 30.0% 20.0% 13.0% 28.4% 28.3% 23.3% 7.0%

147 376 305 241 85 10 16 18 13 5 1 5 1 2 1 158 397 324 256 91

12.7% 32.6% 26.4% 20.9% 7.4% 16.1% 25.8% 29.0% 21.0% 8.1% 10.0% 50.0% 10.0% 20.0% 10.0% 12.9% 32.4% 26.4% 20.9% 7.4%

142 280 346 310 76 14 11 19 12 6 1 2 3 4 0 157 293 368 326 82

12.3% 24.3% 30.0% 26.9% 6.6% 22.6% 17.7% 30.6% 19.4% 9.7% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 0.0% 12.8% 23.9% 30.0% 26.6% 6.7%

300 391 221 166 76 11 22 14 10 5 0 3 4 3 0 311 416 239 179 81

26.0% 33.9% 19.2% 14.4% 6.6% 17.7% 35.5% 22.6% 16.1% 8.1% 0.0% 30.0% 40.0% 30.0% 0.0% 25.4% 33.9% 19.5% 14.6% 6.6%

184 361 306 219 84 9 15 18 15 5 0 2 6 2 0 193 378 330 236 89

15.9% 31.3% 26.5% 19.0% 7.3% 14.5% 24.2% 29.0% 24.2% 8.1% 0.0% 20.0% 60.0% 20.0% 0.0% 15.7% 30.8% 26.9% 19.2% 7.3%

210 396 260 212 76 8 19 13 17 5 0 3 4 2 1 218 418 277 231 82

18.2% 34.3% 22.5% 18.4% 6.6% 12.9% 30.6% 21.0% 27.4% 8.1% 0.0% 30.0% 40.0% 20.0% 10.0% 17.8% 34.1% 22.6% 18.8% 6.7%

107 219 346 398 84 7 14 15 20 6 4 2 2 2 0 118 235 363 420 90

9.3% 19.0% 30.0% 34.5% 7.3% 11.3% 22.6% 24.2% 32.3% 9.7% 40.0% 20.0% 20.0% 20.0% 0.0% 9.6% 19.2% 29.6% 34.3% 7.3%

230 412 256 183 73 11 20 16 9 6 3 5 1 1 0 244 437 273 193 79

19.9% 35.7% 22.2% 15.9% 6.3% 17.7% 32.3% 25.8% 14.5% 9.7% 30.0% 50.0% 10.0% 10.0% 0.0% 19.9% 35.6% 22.3% 15.7% 6.4%

250 363 269 202 70 9 15 13 19 6 2 2 1 4 1 261 380 283 225 77

21.7% 31.5% 23.3% 17.5% 6.1% 14.5% 24.2% 21.0% 30.6% 9.7% 20.0% 20.0% 10.0% 40.0% 10.0% 21.3% 31.0% 23.1% 18.4% 6.3%

192 343 320 216 83 16 15 11 15 5 3 4 2 1 0 211 362 333 232 88

16.6% 29.7% 27.7% 18.7% 7.2% 25.8% 24.2% 17.7% 24.2% 8.1% 30.0% 40.0% 20.0% 10.0% 0.0% 17.2% 29.5% 27.2% 18.9% 7.2%

321 441 172 128 92 19 15 12 11 5 1 4 4 1 0 341 460 188 140 97

27.8% 38.2% 14.9% 11.1% 8.0% 30.6% 24.2% 19.4% 17.7% 8.1% 10.0% 40.0% 40.0% 10.0% 0.0% 27.8% 37.5% 15.3% 11.4% 7.9%

合計 2656 4623 3672 3012 1039 158 221 189 171 67 15 38 42 29 6 2829 4882 3903 3212 1112

※その他の施設用途に関する意見　：　市民が交流できる施設 、 災害備蓄・避難施設 、 駐車場など

ホームページ 合計郵送 配布

福祉施設
（老人ホーム、デイサービスなど）

教育施設
（学校、専門学校など）

子育て支援施設
（保育所、託児施設など）

商業施設
（店舗、飲食店など）

生活便利施設
（コンビニ、スーパーなど）

民間企業
（事務所など）

居住施設
（マンション、戸建住居など）

医療施設
（病院、クリニックなど）

官庁関連施設
（国機関、県機関など）

娯楽施設
（映画館、温浴施設など）

公園や広場

体育施設
（体育館、多目的グラウンドなど）

文化施設
（劇場、ホールなど）
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回答者属性について
質問７．性別

性別 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

男性 473 41.0% 34 54.8% 10 100.0% 517 42.2% 2

女性 652 56.5% 27 43.5% 0 0.0% 679 55.4% 1

無回答 29 2.5% 1 1.6% 0 0.0% 30 2.4% 3

合計 1154 62 10 1226

質問８．年齢

年齢 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

１６～１９歳 33 2.9% 0 0.0% 0 0.0% 33 2.7% 7

２０～２９歳 86 7.5% 12 19.4% 1 10.0% 99 8.1% 6

３０～３９歳 143 12.4% 11 17.7% 0 0.0% 154 12.6% 5

４０～４９歳 168 14.6% 6 9.7% 4 40.0% 178 14.5% 4

５０～５９歳 168 14.6% 14 22.6% 2 20.0% 184 15.0% 3

６０～６９歳 245 21.2% 11 17.7% 2 20.0% 258 21.0% 2

７０歳以上 284 24.6% 7 11.3% 1 10.0% 292 23.8% 1

無回答 27 2.3% 1 1.6% 0 0.0% 28 2.3% 8

合計 1154 62 10 1226

合計

合計

郵送 配布 ホームページ

郵送 配布 ホームページ

42.2% 55.4% 2.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

男性 女性 無回答

2.7% 8.1% 12.6% 14.5% 15.0% 21.0% 23.8% 2.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

１６～１９歳 ２０～２９歳 ３０～３９歳 ４０～４９歳 ５０～５９歳 ６０～６９歳 ７０歳以上 無回答
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質問９．居住地域

地域 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

中央部 270 23.4% 14 22.6% 8 80.0% 292 23.8% 1

南西部 200 17.3% 7 11.3% 1 10.0% 208 17.0% 4

北西部 236 20.5% 15 24.2% 1 10.0% 252 20.6% 3

北東部 239 20.7% 14 22.6% 0 0.0% 253 20.6% 2

南東部 178 15.4% 7 11.3% 0 0.0% 185 15.1% 5

県内市外 0 0.0% 3 4.8% 0 0.0% 3 0.2% 7

県外 0 0.0% 1 1.6% 0 0.0% 1 0.1% 8

無回答 31 2.7% 1 1.6% 0 0.0% 32 2.6% 6

合計 1154 62 10 1226

※５つの地域は、岐阜市総合計画の「１３の地域生活圏」を基に分類している。

分類

中央部

南西部

北西部

北東部

南東部

質問10．現在の市役所周辺地区への来訪頻度

来訪頻度 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

ほとんど行かない 413 35.8% 10 16.1% 0 0.0% 423 34.5% 2

年に数回程度 442 38.3% 14 22.6% 1 10.0% 457 37.3% 1

月に１、２階程度 164 14.2% 12 19.4% 3 30.0% 179 14.6% 3

週に１回程度 53 4.6% 12 19.4% 0 0.0% 65 5.3% 5

週に数回以上、ほぼ毎日 55 4.8% 13 21.0% 6 60.0% 74 6.0% 4

無回答 27 2.3% 1 1.6% 0 0.0% 28 2.3% 6

合計 1154 62 10 1226

合計

金華、京町、明徳、徹明、白山、梅林、本郷、華陽、木之本、加納東、加納西、茜部、厚見

本荘、三里、市橋、鏡島、鶉、日置江、柳津

黒野、方県、西郷、網代、木田、七郷、合渡、島、早田、城西、則武

郵送 配布 ホームページ

藍川、三輪南、三輪北、岩野田、岩野田北、鷺山、常磐、長良、長良西、長良東、

岩、芥見、芥見東、芥見南、日野、長森南、長森北、長森西、長森東

自治会連合会地区

合計郵送 配布 ホームページ

23.8% 17.0% 20.6% 20.6% 15.1%

0.2% 0.1%

2.6%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

中央部 南西部 北西部 北東部 南東部 県内市外 県外 無回答

34.5% 37.3% 14.6% 5.3% 6.0%2.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

ほとんど行かない 年に数回程度 月に１、２階程度 週に１回程度 週に数回以上、ほぼ毎日 無回答
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質問11．市役所周辺地区への来訪理由

来訪理由 件数 割合 件数 割合 件数 割合 件数 割合 順位

公共施設の利用 543 47.1% 25 40.3% 3 30.0% 571 46.6% 1

買い物や飲食 243 21.1% 15 24.2% 2 20.0% 260 21.2% 2

仕事 105 9.1% 12 19.4% 4 40.0% 121 9.9% 4

その他 160 13.9% 5 8.1% 1 10.0% 166 13.5% 3

無回答 103 8.9% 5 8.1% 0 0.0% 108 8.8% 5

合計 1154 62 10 1226

※「その他」は、通学や習い事、散歩など。

合計郵送 配布 ホームページ

46.6% 21.2% 9.9% 13.5% 8.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

合計(郵送＋窓口＋ホームページ)

公共施設の利用 買い物や飲食 仕事 その他 無回答
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施設用途に関する意見【商業施設】

カフェ（民間のスターバックスやタリーズ）があると人が集まるので整備して頂きたい。
男性 30～39歳 (郵送)

庁舎周りは中心地にお住まいの方を除くと、ややアクセスしづらく、（バスでも路線が分かりにくい上に、料金を払ってまで行くほど
の魅力のある地域ではない）これといって親近感が無く、跡地の活用のイメージが湧いてこないと感じました。周辺の商業施設の充実
が必要。

女性 20～29歳 (郵送)

名古屋市に行く必要が無い街づくり
男性 50～59歳 (郵送)

商業施設
女性 40～49歳 (郵送)

私は、現在の岐阜市内には賑わいの場所が少ないように思います。各庁舎跡地には、岐阜の目玉になるような、他府県からの人達が必
ず立ち寄りたい施設（商業）を造って頂きたく思います。 男性 50～59歳 (郵送)

楽しい飲食ができるような商業的役割もあると良いと思う。岐阜駅周辺の賑わいとはまた、別の意味合いのあるまちづくりの一端に
なって欲しい。 女性 60～69歳 (郵送)

イオンショッピングのミニバージョン（小型ショッピングセンター、映画館、ゲームセンター、スーパー、飲食、ファッション等）
女性 30～39歳 (郵送)

レンタルビデオや、しまむらみたいなディスカウントショップ、モスバーガーなどがあると行きやすく、利用しやすいです。
男性 40～49歳 (郵送)

柳ケ瀬のあたりにもイベントのあるときは昔の賑わいを取り戻したかのように思えますが、それ以外の時はシャッターも多く寂しいで
す。市役所が柳ケ瀬から離れることでますます寂しくなってしまうのが心配です。その代わりに人がもっと集まる場所を作るべきだと
思います。岐阜は郊外にたくさんの商業施設があってどうしても車で移動する人が多いのでそちらに人が流れがちです。子ども連れの
人がもっと遊びやすい場所を作るべきだと思います。ドリームシアターがありますが、食事の面では不自由だし、体験コーナーもあり
ますが、人数制限があってなかなか参加できません。東京にあるキッザニアのような施設があれば県外からでも遊びに来てくれると思
います。

女性 40～49歳 (郵送)

日本全国の鮮魚、食料品市場のようなもの。岐阜市民の台所となるよう観光客も呼べる場所
男性 70歳以上 (郵送)

商業施設が出来たらなるべく利用したいと思います。
女性 40～49歳 (郵送)

周辺に飲食店などがあれば、子連れの家族や、カップルなど様々な世代の人が利用できる環境が整うと思います。ショッピング、日常
の買い物ができる複合施設ができるといいです。 女性 20～29歳 (郵送)

手作りの店舗が多く入っている施設があったらとても嬉しいです。色々な意見があり難しいと思いますが頑張ってください。期待して
います。 女性 60～69歳 (郵送)

イオン等の大型ショッピングモールを上層階に入れ家賃収入等が入ることがあれば互いにウィンウィンの関係ができると思う。(ただ
し、公的機関が一会社ととられるかも知れないが) 男性 30～39歳 (郵送)

商業施設も入れ官民一体となって再開発できるといい。
男性 50～59歳 (郵送)

アウトレットのような施設が岐阜中心地にあるといいかと思う。郊外にある場所へは老いた者は行くことが不便。乗り物を(バス)利用
するのも大変ですから。 女性 70歳以上 (郵送)

岐阜は洋菓子が美味しいと聞くので例えば、フランボワーズ、ル・スリジェダムール他、洋菓子店舗を集めた岐阜デザート(スイーツ)
街道も良いかもしれない。
また、岐阜市は喫茶店の利用金額が全国でも上位である。これを活かし、カフェ街道も良いかもしれない。美味しいパン屋がたくさん
あるので、”岐阜のパン”を新たな観光資源として、パン焼き体験、お得感のある各店舗のモーニングの提供等、マスコミを利用した
広告もできそうである。長良川近隣で宿泊してもらい、あえて朝はカフェ街道でモーニングなどもあり。信長を前面に出し、グルメ、
ショッピング、歴史(知識)を融合させた施設

男性 30～39歳 (郵送)

デパートが少なく、若い人たちは流行の物等の品数が少なく、名古屋まで買いに行くと聞きます。若い人たちが集まる様な活気ある町
ができたら良いと思います。長良東は交通が不便で車に乗れなくなれば家に閉じ込もりがちになると思います。もう少しバスの本数を
増やして頂くと、出かける回数も多くなると思います。 女性 70歳以上 (郵送)

ビル型のアウトレット(立体P)を造ると、県外からも人が来てお金を使っていってくれる。近場のPや商店街、飲食店にも人が来るよう
になると思う。働く場所も増える。 女性 30～39歳 (郵送)

少しでも食堂があるとよい。
不明 不明 (郵送)

私の年齢を思うと、岐阜や全国の美味しい物や珍しい食べ物等が興味あるので、そういうのをギュッと集めた施設になると嬉しいな。
岐阜は岐阜でもなかなか飛騨まで行けないので有名なお醤油ダンゴとかここで食べたいです。 女性 60～69歳 (郵送)

岐阜駅から柳ケ瀬周辺に集約した施設を配置する。中心部にシャッター店が多く、活気、安全、利便性がない。商業施設。
男性 50～59歳 (郵送)

中心市街地として、本庁舎跡地は駐車スペースもとれる場所として、他にはない場所であるため人々が買い物、飲食ができる施設がで
きる魅力のある土地であると思う。商業施設ができれば地域住民の生活は便利になり、人々が集まり、あるいは道路事情も良いため車
を利用しての利用者も見込め、あの地域における活性化に繋がるものと考える。民間、資本の出資を促すような利用条件を市として提
示することが必要。

男性 60～69歳 (郵送)

市役所周辺地区の雰囲気は暗くてうら寂しい感じがあります。柳ヶ瀬には20年間行っていません。全く魅力が無いですし、高島屋もデ
パートの体をなしていません。わざわざ名古屋へ行かなくても済む様な、魅力的でおしゃれで他県から遊びに来た友人に誇って案内で
きるような本物志向のデパートがあればもっと足が向くのに・・・。岐阜市のみならず、県内の人々を誘導するような商業施設を切に
希望します。

女性 60～69歳 (郵送)

気軽に駐車できる商業施設等、人が大勢集まり、活気のある市中心部になればと思います。市の財政向上を目指して欲しい。
女性 60～69歳 (郵送)

岐阜大学病院跡地にメディアコスモスが建ち、図書館ができたので庁舎跡地には人が集まる商業施設ができると良いです。大型店舗で
駐車場も完備されていると利用しやすいです。柳ケ瀬周辺に人が集まるきっかけになるとも思います。 女性 30～39歳 (郵送)

自由記述の記載内容一覧　　　※ご意見は、趣旨を変えない範囲内で簡略化や文言等の調整を行っているものがあります。
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車を使えない人々（高齢者、障害者、免許を持っていない人等）が便利になり、あまり移動しなくても一度に用事を済ませられるよう
な場所にしてあげてください。特に、最近の大型商業施設は車で行かなければ不便だったり、たくさん歩かなければ目的の場所に辿り
着けなかったり、高齢者の方（特に頼れる人がいない独居の方など）にとって、行きにくい場所になっていると思います。柳ケ瀬が活
性化すれば良いのですが、大型商業施設のような魅力的な店舗も少なく、近くに住んでいながらも、あえて行ってみようとは思えない
のが現状です。店舗が増え、岐阜駅が少し活気づいてきたように、庁舎跡地付近にも、人が集まりたくなるような場所を作って頂ける
と駅からメディアコスモスまで一直線に市民の動線ができるのではないかと思います。

女性 40～49歳 (郵送)

1.2Ｆ商業施設
不明 不明 (郵送)

手軽に食事（健康的なファストフード）や買い物（￥100均やおしゃれな雑貨）ができる店が出来れば、人が集まる場所となる。
女性 50～59歳 (郵送)

住民に必要な規模の商業施設であれば設置は有効であると思う。
男性 50～59歳 (郵送)

名古屋まで電車でおよそ20分程で着く地である為、中心部が閑散としているのが残念でなりません。そういう面では商業施設にすると
いうのも、考えの一つだと思います。平成32年度に私が岐阜に住んでいるかはわかりませんが、これから産まれてくる子どもたち、こ
れから岐阜に住み始める人たちの為にも、プロジェクトを成功させてほしいです。 男性 30～39歳 (郵送)

高島屋だけでなく昔の長崎屋のようなお店があると良いなと思います。
女性 70歳以上 (郵送)

愛知まで行かなくてもよくなるような商業施設
男性 20～29歳 (郵送)

柳ヶ瀬がすたれたので、不便になった。だから中心地は商業施設を呼んでほしいが、駐車場が必要である。その問題を何とかして市庁
舎跡地にも商業施設を造って人々の便利とまちの賑わいを取り戻してくれればよいと思う。スーパーや服や、飲食店を。また、南庁舎
の跡には私としてはカルコスでも呼んでほしいが、駐車場は地下とか、平地でなく駐車ビル（5階建てくらいの）を造って対処すると
良いと思う

女性 60～69歳 (郵送)

個人商店も入れると良い
男性 60～69歳 (郵送)

1階、2階等には店舗など、屋上や上の階にレストランなど店舗があるのも人を常に集められていいのではと思いますが。
女性 40～49歳 (郵送)

施設用途に関する意見【生活便利施設】

市街地の人々の生活は買い物をする場所が無く、特にお年寄りは困っています。地域の活性化と財源の確保という観点からスーパー等
の移設が出来ればありがたいと感じます。 男性 50～59歳 (郵送)

スーパー
女性 50～59歳 (郵送)

生活便利施設
女性 70歳以上 (郵送)

メディアコスモスのように喫茶、小ぶりなスーパーマーケットがあるのもいいのでは？交通の便の良い所なので、色々な利用価値があ
りますよね。よろしくお願い申し上げます。 女性 70歳以上 (郵送)

施設用途に関する意見【民間企業】

オフィスビルなどが出来ればサラリーマンも増え、柳ヶ瀬の活性化にも繋がってくると思う。
男性 60～69歳 (郵送)

将来への負担軽減のため、また税収確保のため、民間企業
男性 50～59歳 (郵送)

市の財政軽減を第一に考え、民間への全部売却を軸として考えるべき。もしくはPFIの活用(PPP)観光資源の一つとして活用できない
か。岐阜市には金華山、長良川、川原町などポテンシャルの高い観光資源がありながら、上手く活用できていない。資源に加え、柳ケ
瀬を再興できるような周辺環境と連携したまちづくりを推し進めるべき。単なる住居地域、コンビニ、スーパー企業の事務所では面白
みがない。楽市・楽座を作るのはどうか。地元の産物を(枝豆、大根、かき、アパレル、傘、ちょうちん他)安く提供するとともに、有
名な企業を誘致する。

男性 30～39歳 (郵送)

民間企業に事務所として貸し出し活用したほうが良いと思います。
女性 40～49歳 (郵送)

・工場誘致
・企業優待する（方法は他市町村と違うことを考える） 女性 60～69歳 (郵送)

施設用途に関する意見【官庁関連施設】

公共施設
女性 50～59歳 (郵送)

公共の施設として健全な場所として建設してください。
男性 70歳以上 (郵送)

公共施設
女性 40～49歳 (郵送)

なかなか柳ヶ瀬に活気が戻らないのと同様に、元々官庁があった所なので跡地も官庁関連の施設
女性 40～49歳 (郵送)

岐阜中警察署の移転。
男性 50～59歳 (郵送)

法務局を持ってくると良い、交通の便があまりに悪い為、法務局が市庁舎の跡地にこれば助かる！！ぜひお願いしたい。
男性 60～69歳 (郵送)

本庁舎は広いので劇場や商工会議所
男性 20～29歳 (郵送)

現庁舎は、岐阜市の中心部に近く、交通の要である徹明町交差点からは、南庁舎などわずか500ｍ程度しかないので、岐阜市東部地区
在住の市民にとって、徹明町バス停で降りて、歩いて行ける距離にあった。それが、新庁舎予定地までだと1ｋｍ以上になる。老人や
身体的弱者は、徹明町からバスに乗らざるを得ず、肉体的にも金銭的にも負担が増えると思う。したがって、現南庁舎は、市民生活に
必要な文書・証明書などの発行窓口や、苦情受付窓口、あるいは前記のような老人・身体的弱者に対応する社会福祉窓口などを置くべ
きだと思う。地下、もしくは一階を駐車場にして、三階建て位の建物なら、周辺の町並みにもそれほどの違和感はないのではないか。

男性 60～69歳 (郵送)
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施設用途に関する意見【娯楽施設】

幼稚園や保育園、小学校など遠足が雨になってしまうと行く場所が岐阜市科学館、アクア・トト、大垣スイトピアセンター、名古屋港
水族館と場所が限られてしまいます。ぎふメディアコスモスができたことで、図書館などの文化面で非常に充実してきました。ドリー
ムシアターのような施設を基に、さらに屋内遊具（大型）の充実、お弁当が食べられるようなスペース、交流活動、運動（簡単な）が
できるような施設、設備を兼ね備えたものができると市内に限らず、周りの市町村からの利用も出てくるのではないかと思います。こ
れから需要が高まってくる福祉、教育、文化に活かしてもらいたいと個人的に思います。

男性 30～39歳 (郵送)

できたらアンパンマンミュージアムのような人気施設を造って人を呼び込んで観光活性化になるようなものがいいです。
女性 30～39歳 (郵送)

温泉レジャー施設
女性 40～49歳 (郵送)

娯楽施設
女性 50～59歳 (郵送)

できるだけ利用する市民の負担が少なくて済むような公共施設にして欲しい。例えば、市民プール（温水）やスポーツジム、スパなど
の総合娯楽施設。できるだけ利用する市民の負担が少なくて済むような公共施設にして欲しい。例えば、市民プール（温水）やスポー
ツジム、スパなどの総合娯楽施設。その際、地下駐車場も確保して欲しい。メディアコスモス（図書館）は駐車場が施設から少し遠
く、雨天時は大変不便。自習スペースもほとんどなく、幼児コーナーと一般コーナーが同じ階にある為、声が響いて落ち着かない。フ
ロアも防音機能がない為、靴音がとても耳障りになる。図書の陳列も目の高さまでになっているのだが、床すれすれまでの陳列は子供
コーナーにはいいが、大人にはむしろ不便。かえって手の届く高さならもっと上に並べてある方が見やすく、手に取りやすい。雑誌
コーナーも陳列は平らに置くより角度を付けて並べる方が遠くからも一目瞭然。その点、一宮図書館は設計がよく考えられていて、参
考にして欲しかった。公共施設にするならば、見かけの斬新さより、利用する人たちがいかに利用しやすいかを考えた施設にして頂き
たい。

女性 40～49歳 (郵送)

岐阜県の町を活性化させるためにも特定の人が利用する施設より、幅広い年齢層の方々に利用される施設を建ててほしいと思います。
治安が悪くなるのは、街並みや景観を崩すと思いますので避けて頂きたいです。私の意見としては、温浴施設(お湯は温泉で)や岩盤浴
が良いのではないかと思います。子どもから高齢者まで利用できますし、観光客も利用できるようにすれば、より効果的な場所になる
と思います。そこでしか食べれない食べ物、スイーツ、そこでしか買えないものなど限定で女性の気を引くようなもので話題性を持た
せれば、人が集まってくるのではないかと思います。岐阜の活性化のためにも庁舎跡地を有効に使って頂きますようお願いします。

女性 20～29歳 (郵送)

子どもたちが遊べるところ。バスでも行ける施設。若い人、老人、子どもも利用できるところ。水族館がいいかな。
男性 30～39歳 (郵送)

伝統として鵜飼を尊重するのは分かりますが、岐阜市は鵜飼にとらわれすぎている気がする。(鵜飼ミュージアムなど)鵜飼は正直若者
を引き付けていない気がします。岐阜市を活性化させるには、もっと若者に訪れてもらう施設を建てたほうが良いと思います。例えば
岐阜市および岐阜県には動物園がないので良いと思います。他には例えば水族館、できれば岐阜初の海水水族館なども良いと思いま
す。(京都水族館は内陸ながら海水水族館なので、技術的に可能だと思います。)つまり岐阜市にとって真新しい施設が良いです。その
点では、柳ヶ瀬のお化け屋敷などは若者も訪れてよかったと思います。逆にすでに既存の図書館がありながら、また図書館を建てたの
はあまり真新しさを感じませんでした。岐阜市にとって必要なのは、若者が集まる真新しい施設だと思います。よろしくお願いしま
す。

男性 20～29歳 (郵送)

高校生から老人までが利用できるスポーツジムのような施設があればいいなと思います。施設維持のため有料(民間よりは安く)にし、
本当に運動をしたい人が利用できる場にしてほしいです。マシン、プール(昼間は市民プールとして子どもも利用可)できればプラス料
金でヨガとかフラダンスとか水泳指導などが受けられると良いですね。あとはシャワーとお風呂くらいでしょうか。 女性 60～69歳 (郵送)

遊園地
女性 70歳以上 (郵送)

未来の子どもたちの為に利用できる施設や場所、ビデオやアニメ、漫画が見られる場所
女性 70歳以上 (郵送)

ミニ水族館やミニ動物園、こども図書館、こども遊具施設など、子どもと親が1日程度遊べる場にすると良いと思う。これから先、子
どもの数は益々減少していくと思われるので、その数少ない子どもの為の心身ともに充実できるような施設を考えてみるのもいいので
はないかと思う。せっかくの柳ヶ瀬からも近い一等地である現庁舎跡地であるから、十年後と言わず、五十年、百年後にも残るような
有効な利用を考えて頂き、実行されんことを願います。

男性 60～69歳 (郵送)

子どもが室内で遊べる遊技場
男性 30～39歳 (郵送)

娯楽施設があれば人も集まって、賑やかな町になると思います。
男性 20～29歳 (郵送)

雨の日など子どもたちを遊ばすことのできる施設が欲しいです。
女性 30～39歳 (郵送)

老人と子どもが共有できる施設（例）温水プール、ボーリング場、卓球場、屋上公園、駐車場（ＥＶ付）の複合施設
男性 70歳以上 (郵送)

市営スーパー銭湯が欲しい。
男性 50～59歳 (配布)

施設用途に関する意見【公園や広場】

本庁舎跡は公園緑地にすれば経費も少なく、将来いかようにも利用できる。
男性 70歳以上 (郵送)

是非、公園などができると嬉しいです。
男性 30～39歳 (郵送)

公園
女性 50～59歳 (郵送)

・公園など、散策できるスペース。休憩所など。
・ぶらぶらウィンドウショッピングなどができる広場 男性 30～39歳 (郵送)

公園、広場がいいと考えます。中心部に緑が多いことが望ましいです。
男性 50～59歳 (郵送)

堤防の整備が不十分なため、ウォーキングや犬の散歩等、活用できる公園を希望。
女性 20～29歳 (郵送)

自然の多い公園にしてほしい。
女性 20～29歳 (郵送)

子育ての最中なので、安心して遊ばせることが出来る公園
男性 30～39歳 (郵送)

庁舎跡地で箱物は造らなく、今後の維持費のかからない広場で子ども、幼児等が遊べる広場で自由に飛び跳ねる広場が良いと思いま
す。市政の中で維持が将来ともかからない方法を考えて頂きたい。 男性 70歳以上 (郵送)
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その周辺に公園などがあれば、子連れの家族や、カップルなど様々な世代の人が利用できる環境が整うと思います。
女性 20～29歳 (郵送)

年寄りが安心して行けるようにしてほしいです。無料でコンサート、演芸など見られるように大きな公園が欲しいです。
女性 60～69歳 (郵送)

孫たちと遊びに行くのに長良公園や、ファミリーパークに行くのですが遠いし、駐車場が満車の時もあり、庁舎跡地に同じような所が
出来れば助かります。 男性 60～69歳 (郵送)

公園や広場⇒ボランティアのドッグランなど欲しい。
女性 20～29歳 (郵送)

岐阜市民が集まってくるような場所、公園や広場
女性 70歳以上 (郵送)

街の中心地という立地を活かしてほしい。岐阜は、駅周辺がさびれているイメージがあるので、もっと人が集まって何かイベントなど
できる場所があるといいと思う(名古屋の久屋大通公園周辺のような)。車社会なので、そういう場所を造ると駐車スペースも必要にな
るので地下に大きな駐車場を造るといいかもしれない(川が多いので無理？)。子どもが小さいので休日にどこへ行こうかとよく悩みま
す。駅からも近く、広いこの場所で大人も子どもも楽しめるイベントetcがやっていると、とても嬉しいです(何年も先のことなので子
どもは大きくなっていますが)。思い切って、巨大な公園を造ってもおもしろいと思います。森のような。アスレチックがあるくらい
の。何故、市の中心部に？→いいと思います。市の中心部だからいいんです。平日は、公園のベンチでサラリーマンがお昼ご飯を食
べ、その横で小さな子どもとお母さんが散歩(駅近くでお買い物ついでに)、休日はお父さんと子どもがアスレチックで思いっきり遊
ぶ。そんな場所。花や植物がたくさんあれば、子どもの夏休みの自由研究なんかもできるかもしれません。岐阜=買い物、遊びetc、と
にかく車で郊外、のイメージなので。中心部に人が集まり楽しめる場所があるといいです。いつも大きい公園に行くのに車に乗って行
くのでこういうところにあれば、「電車で」行きたいです。北陸地方で生まれ約18年、名古屋で約12年、岐阜市で約3年過ごしたとあ
るフルタイム兼業主婦の意見でした。一市民として期待しています。

女性 30～39歳 (郵送)

全体を緑地公園とし、小さい子どもたちが自由に遊べ、お年寄りがウォーキングできる場所。休める木陰やトイレ等を設置する。シン
ボルとなる桜や藤棚などの樹木を植え、緑あふれる安全で市民が憩える広場とする。 女性 70歳以上 (郵送)

公園や広場、災害時の拠点になりうるように空けておく
女性 60～69歳 (郵送)

無駄なものを作るなら、公園とか緑の空間を増やしてほしい
男性 70歳以上 (郵送)

『ヘルシーパークス、ヘルシーピープル』を目指して欲しい。
男性 60～69歳 (郵送)

今、エール岐阜に通っているが、あのような子どものためになる場等だと嬉しい。あと、公園等だとなおありがたい。
女性 20～29歳 (郵送)

憩いのある森のような公園
不明 不明 (郵送)

多くの人が岐阜市に集い合ってもらえるような特色のある場所にしてほしい。子どもも参加して一緒にイベントをしたりできる空間が
あると良い。 女性 40～49歳 (郵送)

現在、将来とも、市中心部に公共用地を獲得し難いのは明白であるため、今ある用地は公共用地として残すべきと考えます。市所有と
なれば当然維持管理費が生じるわけですが、この費用が最も少なくでき、かつ、市民の多くが日常的に利用できる施設として運用でき
たら良いと思います。候補として散歩やランニングができる公園(小道・芝生・樹木で構成)を推奨したい。 男性 60～69歳 (郵送)

緑の広場があり、人々の憩いの出会いがある場所が良いと思う。また、イベントが四季に応じて開かれることと物販や飲食が多数あれ
ば休日に訪れてみたいと思います。 男性 60～69歳 (郵送)

住民などが利用できる緑地公園が隣接されれば環境の良い住居スペースが生まれ、地域人口は増加し町として活性化すると思う。以上
により、住居スペースを多く確保できるタワーマンションの誘致及び緑地公園の整備を図った方が、跡地の市街地活性化に繋がると考
えます（ただし、数十年後に訪れる住民の高齢化も協議が必要）。 男性 50～59歳 (郵送)

憩いの広場など、思い切った構想をお願いします。
女性 70歳以上 (郵送)

庁舎跡地の利用として、公園を希望します。岐阜市は木の国、山の国といいますが、岐阜市内には公園が少ないように思います。柳ヶ
瀬に近い所に憩いの場所があると良いと思います。 女性 70歳以上 (郵送)

公園を。選択肢が多い。
男性 20～29歳 (郵送)

下を駐車場にして大人の公園にする（金公園等）。一階は駐車スペース。その上に森を作るというより大人が遊べる施設を設置する。
大木を設置するということではなく。 女性 40～49歳 (郵送)

南庁舎跡地は屋上公園（一部太陽光パネル使用）昭和30年頃の柳ヶ瀬の賑わいを取り戻す施設
男性 70歳以上 (郵送)

現本庁跡地について、高齢化が進んでいるので、市民の憩いの広場として活用してほしい。
男性 70歳以上 (郵送)

本庁舎の跡地には子どもが遊べる公園を造ってほしい。中心部には公園が少なく特に子どもの遊び場がありません。緑もあった方がい
いと思います。 女性 30～39歳 (郵送)

市役所の跡地はニューヨークのセントラルコートのような、市民が自由に集まり、自然も散策でき、健康のための野外活動が少しでも
できる空間にしてほしいです。建物はもういいです。自然とふれあえるさまざまな人と話しあえる、金華山のふもとの場所として、家
族ぐるみでいつでも使用できる拠点にしていただきたいと思います。自然の力は大きなものです。もっとそのことを生きる源と、でき
る工夫をぜひお願いしたいです。

女性 70歳以上 (郵送)

気軽に立ち寄れる場所・岐阜ならでは・写真が撮れるような美術を取り入れた公園・人が集まりそうな他には無い施設・広場・公園を
中心とした複合施設・施設の駐車場・特産品を売る・防災。ぎふメディアコスモスによく足を運んでいます。活気があります。他にな
い独特なつくりであること、木を沢山使っていることがいいと思っています。あのあたりがもっと賑わうようになってほしいと思って
います。

男性 16～19歳 (郵送)

芝生広場など、都市部に少ないもので、自然を活かした何かに活用してほしいと思います。
女性 40～49歳 (郵送)
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施設用途に関する意見【体育施設】

現状、体育施設が市の中心部にはありません。
女性 40～49歳 (郵送)

小学生のときからバスケットボールをしています。岐阜県（特に岐阜市）にはあまりきれいで大きな体育館が無いと思います。もっと
バスケや運動ができる場所があるといいなと思います。高齢化に伴い、元気でいられるように運動ができる場所を作って欲しいです。 男性 16～19歳 (郵送)

岐阜市内には若い人達のスポーツを楽しむところ（アイススケート場、卓球場、テニス、水泳プール、）、若者がスポーツを楽しむと
ころの建設を希望します。 男性 70歳以上 (郵送)

これからは高齢化が進みます。しかも年々暮らしが苦しくなる「老後難民」と言われる人が増えるとされています。健康寿命を延ばす
ことの大切さを言われていますが、生活が苦しいと健康に留意する余裕もなくなります。なので公共の施設としてスポーツジムや、
サークル活動が格安でできる施設なども必要になると思います。こういったところに子どもから大人も使えるアスレチック施設が併設
されれば全世代が集まる場所になると思います。愛知県モリコロパークの市民交流センターも参考になると思います。

女性 40～49歳 (郵送)

以前、一市民一スポーツを提唱されたが、それを受け入れる施設が少なすぎるため、市民が使える体育施設が欲しい。総合体育館が古
く、新しく造り直す計画も資金難から取りやめになったが、残念である。中心地に体育施設の無いことは他県から見れば「何で」とな
る。高齢者の医療費が高い折、市民の健康維持にも役立つはず。これらの建物は小学校跡地にもいえることである。施設も各スポーツ
1フロア、一つの競技が専有できるものとしてほしい。

男性 60～69歳 (郵送)

誰でも借りられる体育館ができたら嬉しい。メディアコスモスも近いので、小さい子が遊べる場所でも良いと思った。
女性 16～19歳 (郵送)

市民プールを造ってはいかがですか？
女性 60～69歳 (郵送)

他案では、ヒマラヤアリーナのような大きな体育館がもっと近くにあったらなぁと思うが、面積がピンとこないので何とも言えない。
また、駐車場が必要になってしまうし、道も混雑しそうなので無理だろうか。 女性 40～49歳 (郵送)

多額の税金をつぎ込んで必要以上に立派な建物を建てるのはやめてください。プールや、予約無し、団体登録無しでその日直接行って
自由に使える体育館など、子どもたちの役に立つ施設を作ってほしいです。 男性 40～49歳 (郵送)

岐阜市柳ヶ瀬健康ステーションを利用していますが、駐車場がなく、不便なので本庁跡地に駐車場を完備した健康ステーションをつ
くってください。 女性 50～59歳 (郵送)

スポーツ施設（フットサルコート、バドミントン）など・スポーツ強化のために利用できる・施設や場所
女性 70歳以上 (郵送)

現本庁舎も現南庁舎も広い土地を所有しているため、体を動かすことのできる施設や、町の活性化を図れるようなきれいな場所にして
頂きたいです。来年から結婚を機に岐阜を出るのですが、帰ってきたり子どもができた時にとても楽しみにしています。図書館とはま
た違ったぎふメディアコスモスのような場所があるととても素敵だと思います。 女性 20～29歳 (郵送)

スポーツ施設の整備（屋内・外）
男性 60～69歳 (郵送)

私は岐阜に住み始めて6年になります。地元は海のある町なので、なかなか好きにはなれませんでしたが、その気持ちは変わりまし
た。この地の最大の魅力は自然ではないでしょうか。趣味でマラソンをやっているのですが、空気の良さを感じます。アレルギー体質
なのですが、地元にいた頃より、良くなっています。それも緑の多さが招いているとも考えます。今後の跡地の有効活用として、誰も
が気軽に利用できる施設（特に運動ができる施設）が出来ればと願っています。

男性 30～39歳 (郵送)

体育施設等の活用が望ましいと思います。
女性 30～39歳 (郵送)

体育施設（体育館や各スポーツ施設）などができるといいと思います。高齢者のための認知予防体操など、市を挙げて取り組んでほし
いです。施設が出来ると駐車場も不足してくるので駐車場も十分に確保してほしいです。 女性 50～59歳 (郵送)

スポーツ施設。
女性 30～39歳 (郵送)

まず私は、老若男女問わず使用でき、また、日常的に活用できるような場所が良いと考えております。2020年東京オリンピックが開催
されるにあたり、近代的なスポーツ施設の建設を希望致します。近頃はどんな方も健康づくりに意欲的で、日常的にランニングをされ
たり様々な方をみかけるようになりました。ただその中でも、日本ではまだまだ環境が整っていないスポーツも沢山あると思います。
私事ではございますが、趣味でスケートボードをしておりましたが、苦しくも環境が整っているとは言えません。ですが、2020年の競
技に決定しました。日本では、まだまだマイナースポーツかもしれませんが、時代の波はすぐそこまで来ていると思います。その今、
スケートパーク、また、その他スポーツ施設、公園を建設し、合宿などに全国、全世界から来て頂けるものにすることで、周辺施設の
活性化、岐阜の知名度アップに繋がるのではないでしょうか？健康的な体づくりで大人、子どもの交流の場として、新しい風の吹く施
設建設を要望致します。

男性 20～29歳 (郵送)

センターの近くに遊びながら運動能力が向上できるような場所を作ってはどうでしょうか？例えば時代劇風のコーナーに手裏剣を投
げ、スポーツチャンバラ、吹き矢、センス投げができるようにして運動能力を数値化にして年齢と比較して意識を高めてもらうことを
目標にしていってほしいです。健康で住みよい街づくりを提案します。 女性 50～59歳 (郵送)

市のスポーツ施設で安く利用できるなら、市のプールも良いと思う。
女性 40～49歳 (配布)

スポーツジム希望(民間委託も可)
女性 30～39歳 (配布)

市内中心部に「健康」に寄与する市のサービスが弱いと感じる。健康ステーションのような簡易的な施設ではなく、しっかりとしたス
ポーツ施設が必要だと感じる(筋トレマシンやプール等を備えたもの)。体育館のような施設であるとどうしても、高齢者の方よりもス
ポーツ的意味合いで、２０～４０代の使用がメインとなり今後の高齢化対策としての「健康維持」がはかりづらいのではないかと感じ
る。よって前述のようなプール、筋トレマシンのような設備を中心とした施設が望ましいと考える。また、「健康維持」に加え「地域
コミュニケーション」という面から考えて「公衆浴場」のような施設でも良いと考える。

男性 20～29歳 (配布)

現在、京町公民館で月2回の筋トレに参加させて頂いております。最近では人数が増えて、会場がとても狭いです。それだけ高年齢が
元気で暮らせるように、参加者が多いということです。庁舎跡地などで、気軽に参加できる場所があるとみんなの健康年齢が上がるの
ではないかと思います。道具を使わなくても、気軽にできる場所がほしいです。よろしく。 女性 60～69歳 (配布)

プール、トレーニング施設。
男性 40～49歳 (配布)
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施設用途に関する意見【文化施設】

文化的な施設の活用が希望です（岐阜市をアピールできるような名称を付けたらどうか）。
女性 50～59歳 (郵送)

老若男女が気楽に参加できる、交通も便利で利用して安い料金で観劇などできる施設を要望します。
女性 70歳以上 (郵送)

広い土地には、文化会館のようにコンサート、演劇、講演といった催事が全国規模でいっても耐えうるような施設
男性 50～59歳 (郵送)

科学館や美術館など
女性 40～49歳 (郵送)

文化等施設
男性 50～59歳 (郵送)

文化的な施設
女性 60～69歳 (郵送)

本庁舎にドームを作り、市民が集まる場所にする！
女性 70歳以上 (郵送)

図書館・美術館
男性 70歳以上 (郵送)

古すぎる市民会館に代わるホールを作ってはどうか。岐阜市でコンサートをする有名アーティストが少ない。有名なアーティストもコ
ンサートができる立派なものを作ってはどうか。 男性 50～59歳 (郵送)

色々な文化教室を集め、発表の場も設ける。憩いの場も設ける。
女性 60～69歳 (郵送)

市民会館を建て直すか、移動して新しいホールにしてほしい。あまりにも古い施設で利用しにくいと思います。図書館が目立ちすぎる
感じです。 女性 60～69歳 (郵送)

市民会館が古くなったから、また駐車場もないため、新しく立て直してほしい。いろいろな催しに参加できる。
女性 70歳以上 (郵送)

私が残念なのは、岐阜市は他県の方からいまだに風俗の街と思われていることと、美術館、博物館の良いものがなく、文化レベルが低
いことです。名古屋でも市美術館にすばらしい展覧会が来られます。岐阜県美術館はあまり良いものが来ません。美術の好きな人々は
他県からでもどんどん来ます。ぜひ、岐阜の文化レベルをどんどん上げてほしいです。 女性 40～49歳 (郵送)

新しい市民会館を作っていただきたいと思っています。音響効果が優れていて、演劇からオーケストラ等幅広い会館はどうでしょう？
長良の国際会議場もちょっと離れていますし、バスで近場で観れるよう希望致します。 女性 70歳以上 (郵送)

現在の市民会館が狭く、駐車場も少ないので、市民会館を大きくしてほしい。座席も見にくく、前列の頭で舞台の人物が良く見えな
い。ここなら、バス停の前で、バス利用にも便利です。楽屋も少なく狭すぎる。 女性 50～59歳 (郵送)

市民会館を建ててほしい。演劇もコンサートも対応できる多目的に利用できる会館を。
女性 60～69歳 (郵送)

庁舎跡地には文化施設と駐車場が併設されると、利用しやすいと思います。岐阜ではお芝居や歌舞伎など、じっくり観劇できるホール
が無いので、是非ともあると良いと思います。 女性 70歳以上 (郵送)

花火や長良川河川に近い為、その時に何かあれば寄りたいし、伊奈波神社も近い為何かあれば寄りたいし、金華山もよく行くため近く
を利用することは多い。何か魅力的な物があれば、バスでも利用しやすいので、「ホール」的な物があればいいと思っている（駐車場
もあると良いが、無料の）。鮎街道も近いので、なるべくなら安心「ホール」スポットになってくれるとありがたい。柳ヶ瀬からは少
しあるが、歩いて来れないこともないし、年間通じて使える「ホール」になるよう考えてください。

女性 50～59歳 (郵送)

岐阜市は有名なアーティストを呼べるコンサートホールが無い。名古屋ばかりで活気が感じられない。名古屋にない魅力を発信できる
施設（低価格で利用できる多目的ホール）があると、段階的に発展していくのではないか。また、駐車場（市営の格安）の充実も図る
べき。名古屋に比べれば、地下鉄など交通網が発達していないので、誰もが気軽に利用できるスペースとすべき。 男性 20～29歳 (郵送)

現庁舎は、市民会館に代わるコンサートホール（地下駐車場付）
男性 60～69歳 (郵送)

お仕事誠にご苦労様です。都センター（以前は中央保健所？）で行われている色々な講座等ができるようなところがあると良いと思い
ます。柳ヶ瀬（全く活気が無く寂しい町）にも来ることができる。 女性 70歳以上 (郵送)

文化施設
女性 30～39歳 (郵送)

ぎふメディアコスモスが開館し、図書館を利用しています。小さいお子さんから年配の方々まで、多くの市民が利用して、にぎわって
います。庁舎跡地もこのように市民が多数利用できるような文化施設（劇場、ホール） 女性 50～59歳 (郵送)

施設用途に関する意見【居住施設】

交通の便利な場所であることからも居住スペースとして活用できる。特に、若者限定のシェアハウスを何棟か建てると、周辺も賑わい
が生まれるのではないか。 女性 20～29歳 (郵送)

岐阜市の中心地なので、人が多く集まる所なので住宅地にすれば人が集まるように思います。柳ヶ瀬にも多少人が集まるのではないか
と思う。JRより南の方に住んでいるのであまり行くことが無いので考え付きませんので交通の便も良いので住宅がいいと思います。そ
んなに大きな土地ではないように思うので、マンションは無理、望ましくない。町並みの景観への配慮もあるように思う。 女性 70歳以上 (郵送)

今までの市が行う活用方法は無駄が多く、また、市民への不透明が多く、財政が無くなる一方だ。責任を取らない市長、職員たちでは
何をやっても他人の金（税金）だからというのが問題だ。今や岐阜市は何の魅力も無い町に成り下がった町になった。今名古屋の植民
地化した岐阜市は名古屋の企業に勤めている方に住んで頂くための住宅にしたらベストだ。岐阜市の人口も増え、税収も増えると思
う。

女性 70歳以上 (郵送)

車が集中するのがよくないのだったら、普通に住宅地でもいいかと思います。
女性 40～49歳 (郵送)

安定した生活ができる場所として整理して、なるべく多くの人が長い間暮らしていける区域として住宅を一戸でも多く造れるようにし
て人を集めることが必要だと思う。 女性 60～69歳 (郵送)

上層階についてはマンションとして売り出す
男性 30～39歳 (郵送)
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住居施設⇒ペット可の安いアパートや家など。
女性 20～29歳 (郵送)

民間居住施設にすることを希望します。
男性 50～59歳 (郵送)

その周りに住居、ドーナツの中心に施設（商、公、病、民間企業)周りに住居、マンションの形を作るような役割りに生活利用する。
男性 50～59歳 (郵送)

庁舎跡地の活用について、マンション等の居住施設も望ましいに○をした理由としては、若い世代がこの動線上に生活することによっ
て「車を使わない・使わなくても便利に生活できる」という流れができてくるのではないかと考えたからです。駅からの一直線は乗り
降り自由な無料のシャトルバスがあると便利ですね 女性 40～49歳 (郵送)

3Ｆ～分譲マンション、駅までのアクセスなど住むには好環境であるため、人気がある場所（マンションとして）になる可能性が高い
と考える、人口増加、市の財政負担軽減にも良いかと思います。少しでも岐阜市が魅力ある町になるように、住民が誇れる岐阜市にな
るようにがんばってください。すばらしい答が決まることを期待しています。 不明 不明 (郵送)

マンション、戸建てなどに活用して欲しい。
女性 40～49歳 (郵送)

マンションなどを作り、人口を増やした方がこの地域が活性化するのではないでしょうか。
男性 30～39歳 (郵送)

これだけ路線バスの利用に恵まれ、ＪＲや名鉄の駅に近いロケーションは、住宅を検討した方が地域活性化に繋がると思う。
男性 50～59歳 (郵送)

シェアハウス＆簡易なホテルを建てる。キッチンなどは共同で広いためそのキッチンスペースを利用して週替わりでオーナーが替わる
レストランを開いたり、大人の秘密基地ごとくスペースや工作施設を作り、色々みんなが自由に集える場所を提供する。そこで、ゆる
い講演会などして、講師を引き受けて頂いた方には宿泊金を無料とかにする。例えば、夏に郡上市民の方が盆踊り講習会を開いてくれ
たらホテル代金無料。海外の方が岐阜市に遊びに来てくれて自国を紹介してくれたら無料。田舎のおばさんが郷土料理を紹介してくれ
たら無料など。ただし資格を持った教育者対象ではないため、謝金・講習料金は払わない。講師は自分がこういうことをみんなに教え
たいと手を挙げてくれた方ならだれでもＯＫ。お店の店長さんや、一つのことにすごい知識のある方の講演だったり、街中に安く泊ま
れるホテルがあれば、柳ヶ瀬での夜のイベントとかも参加しやすくなるかも。駐車場もキャンピングカーなど車中泊したいと思ってい
る学生など対象者に簡易のホテルのトイレなどを利用できるようにする。（参考：浅草工房・地下1階の工作室）長良川おんぱくもと
てもいい企画ですが、内容が良すぎて参加費が高すぎます。以上、いろいろ無責任に思いついたことを記載させて頂きました。

女性 40～49歳 (郵送)

下校時に食料など買い物する所。スーパーも無く娯楽施設も何もありません。柳ヶ瀬には一か月に2、3度出かけるのを楽しみにしてお
ります。市内中心地で便利な賃貸金で入所できるマンションができると良いと思います。 女性 70歳以上 (郵送)

周辺の景観を思うと建築物の高さの考慮し、周りの環境から閉寒感がない建物が望ましいと思います。まず、シニアの快適な暮らしの
ホーム、森の中に住んでいるかのような快適なライフ、待機児童、若者+シニア混合住宅を造り、それぞれの人達との融和は情報教育
にもよし、その中での作物集積、取売をしたりと楽しみながらのライフ生活が送れるようにしてもらいたいです。それに高齢者の孤立
の予防ともなります。（第2希望）

女性 60～69歳 (郵送)

人口を中心に集める市の考えなので、多くの人が住める高層マンション。
男性 20～29歳 (配布)

私の思い。土地の周りに市営住宅を建てて頂き、真中に芝生場を作り、体を動かす用に、町の人達がいつでも集まりおしゃべりできる
ようなところ。住宅は、高齢者、若い子どものある人に入ってもらい、共に接することの大切さを大事に見て頂きたい。 女性 70歳以上 (配布)

リニア新幹線開通で名古屋駅前周辺の再開発が進んでいますから、岐阜駅から市役所にかけての地域へ事業所の進出、高層マンション
による住宅確保など企業誘致、移住誘致の従来と全く違った考え方が地域を発展させると考えます。問題を先送りにしない、問題を残
さない50年経過しても喜ばれる施設を期待します。 男性 60～69歳 (ＨＰ)

施設用途に関する意見【医療施設】

市民病院をもう一つ建設すべき。理由第一は①現在の市役所庁舎に病院が出来れば市民の利便性が良い、なおかつ大勢の人が集まる、
周辺活性化にも繋がる。第二の理由は②大病院が黒野に移転したため不便、③現在の市民病院を老人専用、入院病院として活用できる 男性 70歳以上 (郵送)

市民病院の分院（救急使命施設等）1Ｆに救護車の車庫にして、2Ｆに救命病院等
女性 60～69歳 (郵送)

市民が行ける病院
女性 30～39歳 (郵送)

病院
女性 30～39歳 (郵送)

病院
男性 70歳以上 (郵送)

医療
男性 50～59歳 (郵送)

病院（クリニック）
女性 70歳以上 (郵送)

休日、夜間医療施設。それも外科・内科・歯科その他の専門医が必ずいる施設。通常当番の医者がいるだけで、専門外の為、まともな
治療を受けられず苦しい思いをしたり、下手をすると命の危険まである。 女性 50～59歳 (郵送)

庁舎跡地に健康・健診センターをつくってはどうかと思います。医療費の伸びを抑えるためには、病気の早期発見、早期治療が一番だ
と思うのですが、健診率は上がりません。原因はいろいろあるのでしょうが、やはり平日にしか受けられない、一つの健診に時間がか
かりすぎるのでやりたがらないのではないでしょうか？そこで跡地のセンターでは、ぜひ土、日曜日も健診をうけられるようにしてほ
しいです。・1回の健診で複数の検査を受けられるようにする。・インフルエンザなどの予防接種ができる。・ロコモ予防のための筋
力検査、運動指導。・メタボの人や糖尿病の人などへの健康指導。以上のようなことができれば健診率を上げることができるのではな
いでしょうか？駅から近い立地を生かし人を集めることができれば柳ヶ瀬などの活性化につなげることができます。

女性 50～59歳 (郵送)

精神科のある病院を望む
男性 70歳以上 (郵送)

医療機関としては、女性専門の外来、受付、入院などの施設をもった病院が増えたら、もっと女性が気楽にかかれると思います。健康
で長生きの為、小・中・高で知識を広め、食の安全、予防、生活習慣のチェックを細かくやって早期発見・治療となるようにしたら良
いと思います。「健全な精神に健全な身体が宿る」と小学校の時、学びましたことが、ようやく分かる（67歳）年代です。次世代の人
達に伝えたいこと。文明の力に惑わされず、自然な環境の中で健康に生きることです。私たち大人が見つめ直し、改善しなくては誰も
やりません。この思いが皆様に届き、拡大されますことを信じてやみません。

女性 60～69歳 (配布)
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施設用途に関する意見【福祉施設】

介護離職をしなくて済むよう、老人介護施設を作ってほしい。
男性 70歳以上 (郵送)

公共の老人ホーム、安価で入れるところができると有難いと思います。そこで働く人も公務員としてしっかりお給料がもらえ、そうす
ればそこに若い家族も住むようになる。 女性 40～49歳 (郵送)

高齢者向けのシェアハウスを建てれば、孤独死などにも取り組んでいる印象を与える。
女性 20～29歳 (郵送)

市内には、特別養護老人ホームが少ないと思われます。今後老人が多くなります。空き地が出来たのでしたら一つくらい造られたらい
かがな物でしょうか。 女性 70歳以上 (郵送)

老人、障がい者の支援施設が郊外にばかりあり、利用するのに不便です。まちなかにすぐに相談できて利用できる、駐車場の多い施設
を希望します。 女性 40～49歳 (郵送)

高齢化に向けての施設がやはり望ましいと思います（安価で利用できる）。
男性 40～49歳 (郵送)

老人が憩いの場や学びの場となるなど、公共施設として活用して頂きたいです。
女性 40～49歳 (郵送)

高齢化が進み、今の「いたれりつくせり」の手厚い介護より、広く浅くの介護をしてほしい。
女性 70歳以上 (郵送)

歳をとっても安心して暮らせる福祉施設を多く造ってほしい。
女性 70歳以上 (郵送)

老人ホームやデイサービスなど低料金で利用できる施設ができれば幸いです。南の方から利用するので難しいかと思います。
女性 60～69歳 (郵送)

老人施設などでも良いと思います。
男性 30～39歳 (郵送)

福祉施設を造って、行くところのない方を入れてくれる施設を作ってほしい。
女性 50～59歳 (郵送)

賑わいがあればいいと思います。介護施設とかはどうでしょう。介護職員が増えなければ意味がないと思うけど、申請しても待機とか
あると利用者さんも家族さんも大変かなと。 女性 16～19歳 (郵送)

老人ホーム施設に利用してほしい。
女性 30～39歳 (郵送)

施設(老人、障害)
女性 30～39歳 (郵送)

老人受入施設
男性 70歳以上 (郵送)

老人ホームも良いと思います。親の面倒を見るのに働き盛りの人が仕事を辞めてみえるのも大変。亡くなった後職がなく、また親のお
金をあてにする人になる。働きながら安心して預けて、年金で支払いができるようなホーム。本当に困っている人が調べないと？それ
によってずるい人がいる。子どもが少ない分、老人が多く若い人たちに負担がかかる。少しでも少なくしてあげないと。 女性 70歳以上 (郵送)

低所得者(年金暮らし)が安心して暮らせる老人ホーム等建設して頂けたら良いと思います。
女性 60～69歳 (郵送)

福祉に関する施設が不十分に思えるので、そういった施設が充実するといいと思います。
女性 30～39歳 (郵送)

老人ホーム
女性 50～59歳 (郵送)

交通の便利な場所だけに、老人のためになり楽しんで利用できるような施設がほしいです。
女性 70歳以上 (郵送)

岐阜にはすばらしい産物があります。岐阜の人がまず体験できるような券を作った上で、和菓子、鮎菓子を作ったり、水うちわの見学
や、色付け、絵付け等、様々な（岐阜の）ワークショップが大人から小人まで楽しめる場所がほしい。映画”がけの上のポニョ”に出
てくるような老人ホームと保育園が廊下で繋がっている施設も良いと思います。子どもがいると高齢者の方も四季を感じたり、パワー
をもらったり、子どもを預ける母も、休憩時間に授乳しに行けたり、預ける費用が少しでも他より安く、勤務場所が隣なら少しの残業
でも可能ではと私は感じます。消費税が上がるこれから、市民にギスギスした節約ではなく、笑顔のあふれる場所を作ってください。
期待しております。

女性 30～39歳 (郵送)

公的年金の低い人（国民年金者）でも入所できる老人ホームができると老後が安心できると思います。
女性 70歳以上 (郵送)

老人施設
女性 50～59歳 (郵送)

老人介護施設
女性 70歳以上 (郵送)

庁舎に老人ホームを造り、市の建物であって、ヘルパーさんたちも市職員として働いてもらえるようにすれば、不足している人員も
もっと多くなるのでは。今の重労働ではなかなか来てくれる人も少なく、みじめな老人ホームを見てきて、つくづく感じました。 女性 70歳以上 (郵送)

高齢者が活用できる施設
女性 16～19歳 (郵送)

福祉施設
女性 30～39歳 (郵送)

施設用途に関する意見【教育施設】

ポリテクセンターのような教育施設
女性 40～49歳 (郵送)

郊外に点在する高校、短大など若者を中心部に集める。通学にも便利。若者が中心部に集まることこそ考えるべきだ。
男性 60～69歳 (郵送)

以前、市岐商を私立の中高一貫校に売るという話があったが、反対多数で廃案になったことがあると聞いた。市外、県外から市内に入
る若者が多数になるという意味で私立の学校が設立されるというのも良いのではないか。 女性 50～59歳 (郵送)

子どもが安心して楽しく遊べる（学べる）場所。
女性 40～49歳 (郵送)

若い人が町の中心に集まれる教育施設を作り、市の中心が発展することを希望します。
男性 60～69歳 (郵送)
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障害、福祉のための学校を造ってほしいです。就労に向けての学びの施設をお願いします。
女性 40～49歳 (郵送)

人口が減ることを考え、また名古屋のような大きい町が隣にあることを考えますと、岐阜は岐阜としての落ち着いた静かな品のある町
にしたいと思います。そのために大学とか誘致して、その研究機関を設けるなど、若い知的な人々を集めることができますのに、立命
館の誘致が実現しなかったのは、今でも残念に思う一人です。 女性 70歳以上 (郵送)

岐阜市には残念なことに高山のような観光施設や市民一体となって楽しみ、そのことで観光人が増えるという「高山まつり」的なもの
がない。岐阜(道三)まつりや信長まつりなどがあるようだが、例大祭としての定義に苦しく、結果道路を占有することによって生じる
民間施設(特に駐車場)などに補償金を支払っているような現状では話にならない！跡地には大学誘致が最適である。高校ではダメ。高
校生はお金を落とさない。大学生はお金も落とすし、人も呼べる。全国有名私立大学の「岐阜キャンパス」として、誘致すべき！！そ
うしたら駅→若宮→柳ヶ瀬→大学→岐阜公園エリアと中心地が「線」として結ばれる！やがて線は線を重ねるほど「面」となってい
く。大学誘致に即着工を！！議員のしがらみや既得に負けないでほしい。

女性 40～49歳 (郵送)

人口の減少は役所の仕事の減少を意味する。それに対する政策はハードではなくソフトが必要である。岐阜市の目標とする人口増の政
策（ソフト）　例　学校都市 女性 60～69歳 (郵送)

柳ケ瀬に人を集める意味を考えると、大学や専門学校を造るのがいいかと思います。
女性 60～69歳 (郵送)

若者が行きかう町を作って欲しい。学校（大学）の誘致。運動場が問題となるが。
男性 60～69歳 (郵送)

学園規模、スペース（敷地）の関連もあると思いますが、専門学校（若者の集まり）等の誘致を考えてはどうか？岐阜の象徴でもある
山はかなり環境には良い場所にあると思う。また、柳ヶ瀬地区へ近いところも将来的には高島屋を中心とした開発計画もあるので買い
物等にも良く若者が楽しく過ごせるような場所では？ 男性 70歳以上 (郵送)

岐阜駅にも近いので、専門学校が良いと思います。県外の方も来て頂けたらと思います。若い方に、岐阜市の中心に常に来て頂く所
は、必要だと思います。岐阜の産業を支える、または新しい産業を取り込めることが出来たら良いと思います。 女性 40～49歳 (郵送)

大学や専門学校といった「人の流れ」を生む施設ができることを希望いたします。そのためにも、中途半端な開発ではなく、行政が思
い切った優遇政策を展開し、周辺の店、住民も一体となって町の賑わいを創造して欲しいと思います。 男性 20～29歳 (配布)

これからは若い人がいてこそなので、大学や専門学校を誘致する。
男性 20～29歳 (配布)

岐阜市の考える”教育立市”へ向けた取り組みは、良いことだと思います。しかし、岐阜市に足りないもの・・・。それは、大学だと
思います。特に工業大学が岐阜大学しかない。技術力ある企業がたくさんある岐阜県の中心である岐阜市は、大学がない為に優秀な人
材（学位）が県外へ流れてしまっていると思う。いや、流れてしまっている。庁舎跡地には、是非、工業大学や工業系の専門学校を誘
致、または設立して欲しいと思う。そうすることで、”教育立市”として優秀な学生を企業へ送り出す、良い形での循環ができると思
う。これから航空機産業も盛んになり、ロボット業界や自動車業界もまだまだ人材不足が予想され、需要が大いに見込まれます。今さ
ら、商業施設や公共施設より、将来への投資の方が税金を払ってて嬉しい気持ちになります。

男性 30～39歳 (配布)

高齢社会と少子化問題の現在、健康維持のための取り組みが数多く取り入れられてますが、学校面では高校は専門高校とし、すぐ社会
に出て技術を活かせ、独立でき、無駄が無いと思います。大学卒でも、定職に就けず困っている人たちもいたりで、技術を得た方がい
いと思います。 女性 60～69歳 (配布)

本庁舎跡地につきましては、大学の誘致が最適と考えます。北西には文化拠点メディアコスモス、南には商業地柳ヶ瀬の中間にある本
庁舎跡地に大学を置くことで岐阜市中心市街地における回遊性は最大限に活性化すると思われます。 男性 40～49歳 (ＨＰ)

公共の施設を郊外に移し過ぎて都市計画全国失敗3大失敗例の岐阜市（日本商工会議所の報告書に記載）、中心地に活力を戻す大きな
チャンスです。若者が中心地に集う大学、高校、とりわけ女子大、岐女短を移転して町を明るく華やかにしたいものです。柳ヶ瀬も学
生と連携できます。岐阜駅まで通学に歩き、回遊してくれます。 男性 50～59歳 (ＨＰ)

施設用途に関する意見【子育て支援施設】

これからは若い働くお母さんたちが安心して子どもを産み、育てられる託児所などの充実を図って頂きたいと思います。
女性 70歳以上 (郵送)

跡地利用は若い親が安心して働けるよう子どもを安心して預けることがことができる施設が必要と思います。（１歳～１０歳くらいの
子どもＡＭ８：００～ＰＭ８：００くらいの時間） 女性 70歳以上 (郵送)

近くに子育て支援施設を設け元気なお年寄りも保育に参加できるような仕組みと場所ができたら老人も生きがいを見つけたり、若い親
も安心して働けるのではと思います。孫を二人預かって見守ってきた経験から感じています。 女性 70歳以上 (郵送)

老人施設だけでなく、子ども向けの施設もたくさん欲しいです。大きくて、誰でも行けて、小さい子、小学生と楽しめるものが欲し
い。ふれあい福寿会館にある「チコチカ」のようなものや各児童館を大きくしたようなもの等。 女性 30～39歳 (郵送)

託児施設ができるとうれしいです。
男性 30～39歳 (郵送)

現在女性が活躍できる社会が求められているので、それを応援する環境を整えるため、保育園などの子育て支援施設を造ると良いと思
います。市役所跡地の付近は官庁や岐阜新聞、中部電力などの民間の大企業が多くあるので、有効活用できると思います。 女性 16～19歳 (郵送)

大きな保育園併設がいいです。私自身はまだ結婚していませんが、姉や会社の先輩をみていると、出産後、育休は長くて1年、1年経っ
たと同時に保育園に子どもを預けて働きに行っています。子どもが熱を出すと保育園では預かってもらえず、会社を早退したり休んだ
りして、周囲に迷惑をかけるため、退職を考えることもあるようです。そんな時に、熱があっても安心して預けておける保育園があっ
たら、育児も仕事も両立でき、いざというときに預けておけるという安心感も得られ、ストレスなく色々なことに取り組めると思いま
す。

女性 20～29歳 (郵送)

保育園などをまとめて人が集まる場所にしてもらいたい。
女性 30～39歳 (郵送)

岐阜の中心地にあるので何か施設や子育て支援等できる施設ができるといい
女性 30～39歳 (郵送)

保育所、子育支援などに利用するのが良いと思います。
男性 70歳以上 (郵送)

幼児の受け入れ施設に資金を回してほしい
男性 70歳以上 (郵送)
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働きに行く人の子どもを預ける場所。その時の都合でお金を頂いて、場と教室、先生、老人も日帰りで預けるとか、いろいろな場所を
貸してその中で店があっても良い。 女性 70歳以上 (郵送)

子どもたちが安心して遊んだり、預けられる施設等、岐阜にはまだまだ少ない気がします。老人を受け入れられる施設は増えています
が・・・。結局入所や基準も高く、受け入れられない方も多く、とても矛盾を感じている。 女性 50～59歳 (郵送)

保育所を一体にした施設を造るといいと思います。
女性 50～59歳 (郵送)

乳幼児や児童(小6生くらいまで)が安心して遊べる室内の公共の遊び場(短時間、託児所有)があると良いと感じます。公園でも不審者
が現れるため、不安に感じ、また、夏、冬でも子どもたちがストレスを発散できるような、ゲームの持ち込み不可の体を動かす公共施
設がほしいです。託児所は、子ども(兄弟のいる家庭で)が授業参観の間や、役員の仕事中、懇談中、子どもを預けられなく困っている
声をよく聞きます。声を拾ってください。

女性 30～39歳 (郵送)

児童館
男性 40～49歳 (郵送)

公共の施設でダブ付くようなものはいらないと思う。待機児童の問題があるのであれば、保育所は必要かもしれない。商業施設にする
には狭いような気がする。 男性 50～59歳 (郵送)

保育所や老人施設を設け、そこを訪れる家族が柳ヶ瀬へ足を延ばせるよう、何か一工夫が出来れば柳ヶ瀬も活性化していくと考える。
学習スペース、保育所。 女性 50～59歳 (郵送)

例えば、保育施設
女性 70歳以上 (郵送)

南庁舎の跡地は、子育支援のため、保育所など是非造って欲しいと思います。便利な場所がゆえに、働くお母さんが利用しやすい施設
にして欲しいと思います。 女性 70歳以上 (郵送)

保育所を造り、老人も子どもも楽しく過ごせるような場所にして欲しいです。
女性 70歳以上 (郵送)

子育て中のお母さんたちが活用できる施設
女性 16～19歳 (郵送)

子育て支援施設等も考慮し、若いママさん等を気軽に集め、楽しめる場所の提供も一考してはどうか？学園都市といかなくてもある程
度そのままな雰囲気の場所。 男性 70歳以上 (郵送)

公共施設（ふれあい・清流プラザ）のような建物はこれ以上必要ないので、もっと市民が便利になる場所にして欲しい。民間の子ども
の施設で遊べる所、子どもの学童のような感じで、習い事が出来たりするところ。 女性 40～49歳 (配布)

子育て、教育に役立ててほしい。無料で利用できる場所にして欲しい。ボランティアでの運営を望む。
女性 40～49歳 (配布)

稲沢市に以前（平成15年前後）住んでいましたが、旧契約で子どもを臨時に預かって頂ける公共の保育システム（信竜保育園にて）が
あり、本当に命拾いをしました。上の子の障害が分かった時、生後7か月だった弟を最初はファミリーサポート（ＮＰＯ）に日替わり
で1時間800円で預けて、上の子の療育を始めましたが、一日￥1800-で預かってもらえる1時間預かりシステムを知り、くたくたの私は
本当に救われました。是非、こういうシステムを作り、市役所跡地に作って頂ければ、母親も気軽に預けて、近くで買い物、用事も済
ませられます。子育てが楽になり、少子化も防げるはずです。幼児とお年寄りが触れ合える場を設けてもいいと思います。これからは
お年寄り、女性、子どもがキーワードです。そういう先進的なものを岐阜市の中心に是非市税を投入して作って頂きたいです。

女性 40～49歳 (配布)

施設用途に関する意見【防災施設】

柳ヶ瀬地区の賑わいの復活に繋がるとともに、「無駄の効用」でも大災害時に備えられる場所となれば素晴らしい。そのため、通常時
には防・減災意識の熟成に資する場所とすることが望ましい。 男性 60～69歳 (郵送)

変な箱物等が最近多いように感じるので、災害時に車両を止めれる場所（自衛隊等）や維持管理にお金のかからない活用が望ましい。
男性 20～29歳 (郵送)

地下シェルター
女性 60～69歳 (郵送)

大震災発生時の市民の一時的非難と治安維持の拠点
男性 50～59歳 (郵送)

五大災害　地震、竜巻、水火風　災害避難場所
男性 70歳以上 (郵送)

災害時に活用できる場所として残してほしい。
女性 70歳以上 (郵送)

広場の中に防災施設が必要と思います。
男性 70歳以上 (郵送)

施設用途に関する意見【駐車場】

駐車場が少ないのが不便なので、何かを建設するとしても駐車場をきちんと確保してほしい。
女性 40～49歳 (郵送)

柳ヶ瀬地区の活性化の動きが出来ており、補完的な機能として駐車場に整備してはどうか。岐阜市の活性化は柳ヶ瀬開発だと考えま
す。 男性 60～69歳 (郵送)

安全で、駐車場がある施設がいいです。
男性 40～49歳 (郵送)

車が無いと移動があまりできないので、低料金の24時間営業のコインパーキングがあると嬉しいです。
女性 20～29歳 (郵送)

駐車場があるとよい。
男性 50～59歳 (郵送)

気軽な行きやすさ（中心外の多くの人は車を中心に活動していますし、岐阜駅を中心とした交通アクセスは不十分に思えます）が整備
されると使いやすさが向上するかもと思います。そういった意味で、何かの施設が造られるにしても、用途を限定しない無料、もしく
は最低限の駐車場や駐輪場を確保するなどの配慮があると嬉しく思います。是非、官民とも満足できる形で活用法が決まりますよう、
期待しております。

女性 20～29歳 (郵送)

県外から転居してきたが、市役所周辺に行きたいと思っても子連れでバスに乗っていくのは億劫。自動車で行こうにも駐車スペースが
よく分からない。広い庁舎跡地を活用して、誰でもわかる駐車スペースを作って頂くと、駅中心部のイベントや祭り、買い物や飲食が
容易になるのではと自分は思う。 女性 30～39歳 (郵送)
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駐車場のある施設を考える。
男性 50～59歳 (郵送)

駐車場が少ない。あってもとても利用しにくい。公共なら8時間ごとに区切って（8時間100円、16時間200円、24時間300円）料金を
取っても良いと思います。 女性 70歳以上 (郵送)

岐阜市中心部である庁舎跡地の活用方法により、郊外へ人が流れてしまう今の状況を変えることが出来ると思います。私は割と市の中
心部に住んでおりますが、買い物などは、やはり少し郊外で駐車場の広いスーパーや、外食店へ行きます。自転車で一人で買い物は、
たまには岐阜駅周辺、柳ヶ瀬付近にも行きますが、有料以外の場所では自転車も整理されてしまったこともあります。そうすると、ど
うしても安心して駐車できる郊外へと行くということになります。まずは安心して無料でおける駐車場ができ、その他が出来れば自然
と人は集まってくるのではないでしょうか?各年代、老若男女、みんなの意見を聞いて頂き岐阜市が発展しますよう、よろしくお願い
いたします。

女性 50～59歳 (郵送)

駐車場の確保を願いたく思います。
男性 50～59歳 (郵送)

岐阜市民だけでなく、他の地域の人達に岐阜の柳ヶ瀬などに来てもらうためにはフリーの駐車場などがあると便利だと思います。公共
施設にしてもいつも駐車に時間がかかるし、今の市役所駐車場は最悪です。とにかく、車社会なのでフリーの駐車場が欲しいです。 女性 50～59歳 (郵送)

岐阜市の中心である柳ヶ瀬の活性化のため、無料駐車場、駐輪場が出来れば岐阜市の活性化の一助になると考えてます。現在、駐輪場
に置いてでも買い物、飲食する方は減少。唯一高島屋で購入する（品物）とサービスの駐車場券が頂ける程度で、上記の希望が叶えら
れれば個人の飲食店、各種の店の繁盛が想像できると以前より思っています。その市により、柳ヶ瀬への人々の往来が増し、賑やかに
なり、以前の柳ヶ瀬のような状況に少しでも近づくのが望ましいと思っていました。どうか、ご一考ください。

女性 60～69歳 (郵送)

庁舎跡にバスが入る駐車を設備にして賑わいが生まれてくる場所を考えてください。
男性 60～69歳 (郵送)

利用状況に応じた駐車場利用料金の設定（施設利用で無料とか）。を期待します。
男性 30～39歳 (郵送)

跡地をどんな活用にするとしても、駐車場を十分作ってもらわないと利用することができないと思います。
女性 40～49歳 (郵送)

南庁舎を駐車場。
女性 70歳以上 (郵送)

車での利用もできるように駐車場があればより多く利用できるのでお願いします。
女性 40～49歳 (郵送)

駐車場の確保
男性 40～49歳 (郵送)

多目的施設常駐車場（地下）
男性 70歳以上 (郵送)

周辺の駐車場の確保や岐阜バスコミュニティバスに乗り換えず行けるようなルートを考える必要があると思います。
女性 40～49歳 (郵送)

どういう活用方法にするとしても、各地からのアクセス上どうしても車での移動がメインとなる岐阜市民としては、駐車場の整備は必
要です。バスはとても高いのであまり活用したくありません。本庁舎、南庁舎両方とも周囲にはあまり便利に使える駐車場が無いので
とても困ります。メディアコスモスも新庁舎が建設されると利用できる駐車場に不安を感じています。新庁舎の場所は買い物や食事の
ついでに立ち寄るという場所ではないため、わざわざ行くために心が軽くなるようなサテライト的な(大駐車場とシャトルバスみたい
なもの)施設(シャトルバス等)があるといいと思います。

女性 50～59歳 (郵送)

メディアコスモスは2時間まで無料ですが、駐車場はずっと無料の施設として何か建てるべきです。岐阜に住んでいて車移動は必須で
す。多くの人が利用したいと思える施設(自分自身が楽しめる施設)を造って欲しいです。 女性 20～29歳 (郵送)

人が集まる魅力的なものにしてほしい。駐車場を無料にしたり、駐輪場を造るなどして、行きやすいようにすることも大切である。
男性 50～59歳 (郵送)

メディアコスモスや新庁舎、市民会館などの周辺施設を利用する際の駐車場にしてほしい。
男性 60～69歳 (郵送)

人々が集い易くするため公共交通機関、周辺の駐車場を考慮する必要があると思います。
女性 70歳以上 (郵送)

若者が気軽に行けるような場所を設けると、より地域活性化に繋がると思います。駐車場の場を多く設け、なおかつもう少し低料金に
すると多くの人々が利用しやすくなると思います。 女性 16～19歳 (郵送)

駐車場が必要です。
女性 60～69歳 (郵送)

バスなどの移動手段が少ないため、駐車場を広く造って”行きにくい”というのを、解消してほしい。
女性 30～39歳 (郵送)

メディアコスモと新庁舎を利用するときの駐車場は十分あるのでしょうか？地下に設けてもいいのでは？
女性 60～69歳 (郵送)

市街地の中心に小さな森のような公園を造り、その公園を利用するための駐車場を南庁舎跡地に造る。
女性 70歳以上 (郵送)

人が集まるには安い駐車料金のパーキングがたくさん必要。上に高い駐車場。それが無理なら、安い送迎バスのようなものがあると。
女性 50～59歳 (郵送)

人が集まる場所にするには、駐車場(無料)がたくさんあることは絶対。とても良い岐阜市の中心である場所であるため、どうか、変な
ものだけは建てないでください。長良の川原町など、昔に比べてすごく良くなりました。岐阜市の発展のため、よく考えてすてきな町
を作って頂きたい。

女性 40～49歳 (郵送)

駐車場の拡大
男性 50～59歳 (郵送)

駐車場を広くとって頂けると便利です。
女性 60～69歳 (郵送)

公共駐車場
男性 50～59歳 (郵送)

柳ヶ瀬活性化のため、無料駐車場にしてほしい。
女性 70歳以上 (郵送)

駐車スペースの確保もお願いしたい。あの辺はどこに行くにも車を停めるスペースが無くて困る。
女性 20～29歳 (郵送)
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昔の柳ヶ瀬を取り戻したい。付近の駐車場は物を買わないと無料にならない。だから皆様が郊外へ行ってしまい、柳ヶ瀬を避けてしま
う。今度庁舎を移転してもすぐに駐車場が足りなくなると思う。まして南庁舎や本庁舎が一緒になればさらに駐車場が足りなくなると
思います。ちょうど、真中なので跡地を全部とはいわないけれど駐車場にしてほしいです。 女性 60～69歳 (郵送)

駐車場が欲しいです。
不明 不明 (郵送)

柳ヶ瀬が全く活気が無いので駐車場付の建物を考えてほしい。郊外に人が集まるのはやはり駐車場があるからだと思います。
女性 50～59歳 (郵送)

駐車場を確保してもらえるといいと思います。
男性 30～39歳 (郵送)

とにかく岐阜駅（ＪＲ）南口みたいに車を停める場所も無いような施設はいらない。送迎もままならない。
男性 50～59歳 (郵送)

安い駐車場にしてほしい。歩くには少し遠いのでバスを走らせてほしいが、駐車料金＋バス代ではやはり足が遠のく。できれば、どち
らかを無料にしてほしい。 女性 40～49歳 (郵送)

官公庁は、とにかく「何か作ろう」という発想しかないようです。今、岐阜市に必要なのは、柳ケ瀬地区にもう一度集客して、市民が
活発に活動できる地区に育てることだと思う。南の地下駐車場だけでは集客は望めません。北に駐車場を設けることで、郊外型集客に
負けない集客力を取り戻せるようになるでしょう。 男性 60～69歳 (郵送)

南庁舎跡地は柳ケ瀬に近いので柳ケ瀬の活性化に繋がる施設、無料駐車場とか・・・。
女性 70歳以上 (郵送)

跡地を活用するなら駐車場にするのが良いと思う。駐車料金をできるだけ安く設定し、もっと行きやすい場所にすることで少しでも収
益を得ることができれば良い。ただ、一方で駐車料金を無料にすることも検討の余地があると思う。そうすることで柳ケ瀬近辺の活性
化に繋がると思う。アンケートの中にそういう選択肢が無いことが不思議です。質問④、⑥のようにきかれても答えづらい。意図がよ
く分からない(もっと選択肢を絞るか、望ましい、望ましくないという答えでいわれても分からない)。質問③、⑤で回答してるし、そ
れを具体的に何かという風に聞かれたほうが理解できる。再考を。

男性 50～59歳 (郵送)

買い物をするとき駐車場探しに苦労することの無いよう、大駐車場があることが必須です。跡地をそのように活用して頂きたいと思い
ます。 女性 60～69歳 (郵送)

駐車場があればもっと利用しやすくなり、継続して運動したり市民の交流の場所になると思います。
女性 50～59歳 (郵送)

駐車場
男性 40～49歳 (郵送)

無料、もしくはお手軽な料金で市民が利用できる施設でなければ意味がない。岐阜市のどの地域からでも楽にアクセスできる公共交通
機関が不便な地域から行くのに駐車場についても検討してくれるといい。 女性 30～39歳 (郵送)

市民が喜ぶもの、喜ばれるものをお願いします。公共の建物ができていてもいつも駐車場が少ない。岐阜市民って結構車社会で車を停
めるのに大変です。 男性 70歳以上 (郵送)

何を作っても無料駐車場が少ないと思います（車社会なので少ないと人が集まらないです）。
女性 50～59歳 (郵送)

施設等に活用するならば、誰でも活用しやすいような（特に交通の便）充分な駐車スペース、バス停等を設置するなどしないと、無用
の長物です！ 女性 40～49歳 (郵送)

何を作ってもいいが、人を集めるためには駐車場が不可欠。駐車場が無い所へは人は行かない。岐阜市は車社会の為、駐車場は絶対多
数が必要。柳ヶ瀬がなぜシャッター街になったか。駐車場が無い店だから。余談だが、駐車取り締まりを民間会社に仕事としてやらせ
ると、仕事で外回りする人が困るし、人が集まらない。 男性 60～69歳 (郵送)

立体駐車場（地下2Ｆ、地上4.5Ｆ位）を造る。柳ヶ瀬、岐阜駅に近いので、町が活気づくと思います。
女性 70歳以上 (郵送)

駐車場
男性 70歳以上 (郵送)

町の中なので、車で行く場合駐車場に困ります。人が集まって賑やかな場所にするためには、駐車場を造ることも必要だと思います。
バスや電車ではなかなか利用しにくいので、ともに考えて頂けるとありがたいです。昔の岐阜のように、人が集まる賑やかな町になる
と良いと思います。よろしくお願いします。 女性 40～49歳 (郵送)

岐阜は車が無いと不便なところであるが、岐阜駅周辺の施設の駐車場は有料なところばかりである。駐車場の値下げ、もしくは無料化
にした方がいい。 女性 20～29歳 (郵送)

駐車場の確保が無ければ難しい施設活用もあるので、考慮して欲しい。
女性 40～49歳 (郵送)

南庁舎跡地は駐車場
男性 70歳以上 (郵送)

私のところは田舎で車の移動が主なのですが、岐阜駅や商店街、市役所などに行くとき、駐車場が高く行く気になりません。跡地に安
い駐車場が出来ればいいと考えます。 男性 50～59歳 (郵送)

柳ヶ瀬地域の活性化を図る目的の一つとして南庁舎跡地を低料金の駐車場（公共）にしてはいかがでしょうか？
男性 70歳以上 (郵送)

柳ヶ瀬がなぜ人の集まらない所となってしまったのか。商店個々の努力が必要と思うが、一番の理由は公共交通（バス・電車）利用よ
り岐阜市民の多くは自動車で移動しており、駐車場がネックで柳ヶ瀬に行かないことが最大の理由であることの解決に活用してはどう
か。賑やかな柳ヶ瀬になれば、岐阜も楽しい町になるのではと思います。 男性 60～69歳 (郵送)

南庁舎跡には、市営駐車場。大学と駐車場をセットで置くことで、上記のように中心市街地の回遊性を最大限に活性化できると考えま
す。 男性 40～49歳 (ＨＰ)
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活用方法に関する意見【民間への売却・貸付】

民間業者に任せ、行政が活用なんて考えない方が良いのでは。つまらない施設を造り無駄な税金をつぎ込むより、商業施設業者に売却
し、柳ヶ瀬に引導を渡すぐらいの思い切ったことを市が決めれば良いと思います。人口が減りつつあるときに新庁舎の対応。岐阜市人
口は？15年度の新庁舎はガラガラの負の遺産になると思います。 女性 60～69歳 (郵送)

公共施設でそんな所、これ以上無理です。ならば、民間企業でそのような所ができることを望みます。
女性 40～49歳 (郵送)

民間に委託でもよい。
女性 40～49歳 (郵送)

市の財政状況は厳しいと思うので、跡地にこれ以上公共施設を造るのではなく、全て民間に売却または貸付して活用してもらうのが市
の為、市民の為になると思う。 女性 30～39歳 (郵送)

民間への売却や貸し付けがいいと思う。これ以上公共的な箱物は必要ない！
男性 20～29歳 (郵送)

文化的価値があるという理由で中途半端に残しても跡地利用の支障になる（県の岐阜○○のように）ため、利用目的が明確な部分以外
は全て民間等へ売却すべきである。 男性 40～49歳 (郵送)

市に借金があるなら市の財政負担を軽減するために庁舎跡地を民間に売却して活用するのも1つの手段である。
男性 20～29歳 (郵送)

市役所の人が活用してもたいした考えが浮かばない。民間に一任すべし。岐阜市は人口が減少することは確か。そのことを前提に計画
してください。 男性 60～69歳 (郵送)

市の財政支出を軽減するように民間に売却してもいいと思います。
女性 70歳以上 (郵送)

市の財政の為には民間への売却、貸付が良いとは思います
男性 40～49歳 (郵送)

民間に売却してください。
男性 50～59歳 (郵送)

跡地は全て条件付きで売却
男性 70歳以上 (郵送)

売却してその費用で柳ヶ瀬の開発をしてほしい。岐阜市民として今の柳ヶ瀬では寂しすぎる。
男性 70歳以上 (郵送)

一番理想的な方法は全て売却し、民間企業にして市の財政負担を軽減して市民の負担を少しでも少なくすることだと思います。
男性 60～69歳 (郵送)

とにかく、民間業者(役所のひもつきで無い)に売り、民間の力でなんとかする。
不明 不明 (郵送)

色々な公共施設を整備されても、郊外に居住する者にとっては恩恵が少ない。また市中心部は人口も減少してきており、公園や学校、
医療福祉施設などは利用頻度の問題もある。民間に売却するなどして、その収益を新庁舎の建設費に充てたほうが市財政の負担も少な
く、市民全体のためになる。 男性 60～69歳 (郵送)

民間会社へ貸し出す等して財政負担を減らすことも必要ではないか。
男性 30～39歳 (郵送)

市民税を減らすために民間に売却する。
男性 40～49歳 (郵送)

せっかくの大きなまとまった土地なのでうまく使ってほしいです。民間のほうが自由な発想で利益を出すため必死で頑張りそうなの
で、まとまった形で売却、貸付するといいと思います。 女性 40～49歳 (郵送)

跡地等に企業誘致をし、岐阜市に雇用増、税収増をもたらしてほしい。ぜひ岐阜市民のために有効に活用してください。
男性 30～39歳 (郵送)

民間に売却
男性 30～39歳 (郵送)

信長に憧れる人が多いので、「あなたも信長になれる！」としたゲーム(IT)を活用したアミューズメント施設を(体験型の戦国ゲー
ム、信長になりきり、”うつけもの””非情ぶり”などを体験できるイメージ)セガなどに委託。 男性 30～39歳 (郵送)

ほとんど行くことがないのであまりよく分かりませんが、売却して市の財政を軽減したほうが良いように思います。
女性 60～69歳 (郵送)

家族からのお願い！市内の便利な場所である跡地は売却
男性 70歳以上 (郵送)

役所の仕事も民間企業に開放する。正しい競争ができるようにする。庁舎跡はすべてを民間企業に売り税金を多く入るように考える。
女性 60～69歳 (郵送)

市街地は、駐車場が無い！一方通行で道が不便！信号にひっかかる！と、不便な印象しかないのでめったに近寄らない。公共のイベン
トがあっても、つい足が遠のいてしまう。だったら、民間に売り渡して、財政負担を減らすべき！ 女性 40～49歳 (郵送)

余分な資産を売却して、住民税減税を進めてほしい。特に岐阜市は椿洞の産廃処理費用を捻出しているのだから。昨年に岐阜市に転入
したが、住民税の高さにびっくりです。 男性 30～39歳 (郵送)

本庁舎は売却し、整備のための資金として、増々発展することができます。郊外型商店が集客力を上げているのは、車社会が普及と
なっているためです。中心部にも車で訪問できるようにすることで駅前から柳ヶ瀬地区まで、人の集まる魅力的な地区と整備すること
で、「岐阜市の中心部」を作ることで増収増益、税収の向上が図ることができます。 男性 60～69歳 (郵送)

売却または貸付してその金額で柳ヶ瀬に特徴的な商業施設を造る。
女性 60～69歳 (郵送)

本館跡地と南館跡地が比較的近距離にあるため、両者を同一のものとして利用するには無理があることから、面積の狭い南館跡地は市
所有として民間に貸与というのも手段かもしれない。 男性 60～69歳 (郵送)

公共施設にすると建築費、維持費、人件費、全て税金なので民間の活力を活用した方が良いと思います。
女性 50～59歳 (郵送)
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新市庁舎への移転の際には、市役所の行政改革を図り、スリム化、民間委託を図る。新しい行政のあり方を作成して、ビルの規模を造
るようにする。現在、市が行っているものを民間に委託し、行政では考えない民間手法、経営を行い、市民のサービスの質の向上を図
る。その運営となる民間施設を庁舎跡地付近エリアに設ける。市職員減少を計り、一方民間企業活力アップで雇用の拡大をし、市民生
活のレベルアップを目指す。祭り・行事・各種イベントは民間運営の方が楽しく、市民が喜ぶ企画が生まれる。なお、今回の市民アン
ケート結果は広く市民に公開してください。

男性 70歳以上 (郵送)

貸店舗など（北海道旭川ラーメン店街、蜂屋、天金、徳一番、青葉（テナント））
男性 70歳以上 (郵送)

民間企業でフレッシュな感覚を期待したい。本庁舎、南庁舎と分けるのではなく、一体化した計画を望みます。岐阜市全体で言えるこ
とは、個別的で計画性（将来性）が無いようなまちづくりを感じます。柳ヶ瀬が空洞化しないよう、これからの老齢化社会をも考えた
まちづくりをして欲しい。 女性 70歳以上 (郵送)

無駄なことに使ってほしくありません。市民のことを第一に考え、市民が何を求めているのかを知って欲しいです。岐阜市が赤字なら
売却するべきです。 女性 40～49歳 (郵送)

民間に売却し、高層ビルを建設し、いろいろな業種の入店を促し、住民の住居になるもよし、企業の事務所になるもよし、市の財政負
担にならなければよい。 男性 60～69歳 (郵送)

民間企業も取り入れてみては？これからは行政主体の考えではなかなか活性化していくのは難しく思います。
男性 70歳以上 (郵送)

出来れば公共のもので、皆で活用できるとよいと思いますが、施設を造ると管理費がかかります。どちらか一方は民間に売却して資産
を増やしてほしいと思います。大きい土地の方はみんなで使用できるものに活用できたらと思います。 女性 40～49歳 (郵送)

公共施設は充実しているため不要。駐車場も、市街地には自家用車が溢れており、今以上に流入の要因となる施設は避けるべき。しか
し、賑わいの創出は必須条件であり、この2点を何とか両立した活用法を検討して頂きたい。賑わいの創出には、人が訪れるだけでな
く、滞留する必要があります。コミュニティセンターのような「ふれあい～云々」ではなく、あくまで「賑わい」、特に若者（～60
代）向けのそれが良いかと。これを市の事業とするのはハードルが高いと思われるため、民間による再開発を望みます。

男性 20～29歳 (配布)

市の単独で箱物を運営するのではなく、南庁舎は民間に売却。
男性 50～59歳 (配布)

民間へ売却し、民間の力で市の活性化を図ることがベスト。 男性 50～59歳 (配布)

民間企業として企業活力は十分にある先、売却により岐阜市のランニングコストが不要、文化芸術施設を造るなら市役所跡地に中央郵
便局が移転した後、公共交通機関利便性の高い中央郵便局跡地に建設した方が駐車場も含めて利便性が良いと思います。人口が大きく
伸びない中で、旧中心市街地の活性化は中心市街地の昼間の人口増加が期待される施設が期待されます。箱物を造っても利用されない
施設になれば維持管理費の負担が増えるだけで、将来の世代に大きな負担を残すと思います。

男性 60～69歳 (ＨＰ)

無理に建物を作らないでほしい。役所の主導で何かするなら民間へ売却。
男性 40～49歳 (ＨＰ)

活用方法に関する意見【環境への配慮】

市として周辺の環境に配慮する事業者を選定する必要があると思います。
男性 50～59歳 (郵送)

跡地周辺住民の人々が暮らしやすい環境にできたらいいと思います。
女性 50～59歳 (郵送)

活用方法に関する意見【緑化等（省資源・省エネルギー）】

南部の住民にとっては、ほとんど縁が無い地域。周辺地域にそぐわない形で利用されればいいと思う。
男性 40～49歳 (郵送)

駐車場の上は木や花を植えて散歩する道を作って欲しい。
女性 70歳以上 (郵送)

緑地等の整備が急務と思われる！
男性 70歳以上 (郵送)

安心して休息できるようなところ、木を植えるなどして、木漏れ日のあるように楽しみたいと思います。
男性 70歳以上 (郵送)

緑のあふれる整備された環境になるといいかと思います。
女性 20～29歳 (郵送)

岐阜の町は緑が少ない気がします。メディアコスモスのような緑に囲まれて、なおかつ人々が集いたくなる場所になったらいいと思い
ます。 女性 30～39歳 (郵送)

緑地化して公園とするよう提案致します。緑地として1周100mほどの遊歩道を設ける。
女性 70歳以上 (郵送)

3つの通りは、駅から橋までの中間に緑地がほとんど見当たりません。それも早く通過してしまいたい理由です。市内を車で走ってい
て、県庁前の広場、県図書館前の広場、長良公園などPもあってくつろげる場所は、立ち寄って散歩したくなります。そういう緑地が
街中に少なすぎます。名古屋の方が名古屋城、白川公園と緑地があります。各務原も市役所西側に市民公園、北側に学びの森があり、
街並みに余裕が感じられます。

女性 40～49歳 (郵送)

緑化も含め人々がリフレッシュできる場所になると良いです。
女性 50～59歳 (郵送)

木をたくさん植えて木陰を作ってほしいです。
女性 60～69歳 (郵送)

老人人口も増すばかりなので、10年先のことを考えて緑の多いやすらぎの場所をお願いしたいです。
女性 70歳以上 (郵送)

箱物は不要（人口は増えない）。岐阜市は緑が少ないから森・林をつくるべき。街の中心に森・林があると心豊かになる。
男性 70歳以上 (郵送)

緑が少ないと思います。金華山から続くような、長良川へ続くような濃い緑地を作って欲しいです。また、全体にどこにでも見かける
ような街の景観。施設ができるのならば是非、外観は岐阜らしさ、重厚感のある建物を希望します。 女性 70歳以上 (郵送)

活用方法に関する意見【財政支出の軽減】

低コストで済むよう、お願いしたいです。
男性 40～49歳 (郵送)

市に財源が無いのならば、これからの若者が財政負担を軽減できるようなことを考えるべきである。
男性 20～29歳 (郵送)
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県の元未来会館（現在岐阜清流文化プラザ）のように将来予測せず、無駄な施設を建てないでください！
男性 70歳以上 (郵送)

お金の使い方を間違えず、みんなの為になるような活用方法であれば何でもいいです。
女性 20～29歳 (郵送)

図書館のようなどうにも必要とされないものをムダに造るのはやめてほしい。県立図書館がある。どうせなら岐阜市北部に作るべき
だったのではないか、それと建物は四角形で良い、建築費が相当無駄！仕事をしていない職員が居すぎ、人件費を削減すべき 男性 16～19歳 (郵送)

年配の人から言わしてもらえるなら税金の無駄づかいばかりです。
女性 70歳以上 (郵送)

市の中心の土地で価値も高い。公共性よりお金が取れることを考え、新庁舎の費用を少しでもきりつめる。
男性 60～69歳 (郵送)

街中にあり、資産価値のある土地だから財政上有効利用を望む。
女性 50～59歳 (郵送)

市の図書館で県の図書館があるのにあれだけのものが本当に必要かと思っているので無駄な税金の使い方はしないでほしい。
女性 30～39歳 (郵送)

あまり税金を使わないでください。岐阜市の皆様のお金です。無駄なお金をかけないでください。車が無いのでなかなかその場所周辺
は行かないので。 男性 60～69歳 (郵送)

ランニングコストが岐阜市の負担にならないような使い方。お金を生み出すことに使っていただきたい。
男性 40～49歳 (郵送)

市の財政支出軽減賛成。
女性 60～69歳 (郵送)

建築する場合、目的に合わせた建物として無駄な資金を使わない考慮を。費用対効果を考えて。
男性 70歳以上 (郵送)

箱ものだけ立派で、税金の無駄遣いと言われないような活用法が望ましい。
女性 50～59歳 (郵送)

無駄なお金を使わないように配慮願います。
女性 60～69歳 (郵送)

ぎふメディアコスモス周辺に公共施設はまとめたほうが良いと思います。あまり建物にお金をかけないで。
女性 60～69歳 (郵送)

次の世代に負担がかかるような計画はやめてほしい。できるだけお金を使わず、市民全体の役に立つ物ができるよう希望します。よろ
しくお願いいたします。 男性 40～49歳 (郵送)

箱物は不要です。すべての人に公平に益となる財政軽減を優先してください。
女性 70歳以上 (郵送)

市県民税等の増額が無いような施策、対策を取ってもらいたい。
男性 40～49歳 (郵送)

市民への負担にならないようにお願いします。
女性 70歳以上 (郵送)

とにかく経費、維持費のかからない方向で税金の無駄使いがないようにお願いします。
女性 60～69歳 (郵送)

おしゃれ等、外観的な物にこだわってコストのかかる建物だけは造らないでください。市の財政的に負担が重くならないように！アン
ケートを書くぐらいで上記の希望が叶うのか・・・。無駄な気がします。書くだけ。 女性 40～49歳 (郵送)

特にこれと言ってないのですが、税金の無駄が出来るだけ無いように使ってほしいなと思います。
女性 30～39歳 (郵送)

庁舎建設地が他にない場合は別ですが、市の財政軽減を希望します。
女性 70歳以上 (郵送)

メディアコスモスのような、税金の無駄使いはしてほしくない。図書館は良いが、建築費が高すぎた。
女性 30～39歳 (郵送)

財政の負担になることは避けて頂きたいです。跡地に何か公的なものが建ったとしても、周辺に住んでいる人、もしくはその場所に行
きやすい人が恩恵を受けるだけで市の外側に住んでいる人たちにとっては、全く関係ないことが多くて、あまり立派な物では不公平感
が強くなります。

女性 50～59歳 (配布)

その他の意見【庁舎移設の必要なし】

例、京都100万人都市でありながら古い庁舎。たかだか40数万人の岐阜市に新庁舎が必要なのか。耐震がという理由もあるかとは思い
ますが、民間業者のビル、個人の建物が耐震対策をしていないのに何かと積立金があるから新庁舎とはちょっとおかしいのでは。そも
そも昔、本庁舎の裏駐車場が新庁舎の建て替え場所のはず。ますます神田町通り、長良橋通りが閑散となると思われます。 女性 60～69歳 (郵送)

ふざけるな。跡地活用のアンケート以前に市庁舎移転のアンケートを取るべきです。仮に、移転に関する住民投票をすれば否決される
ことは明白なので、あえて行わないと推測します。いずれにしても、これ以上税金の無駄使いはやめてください。図書館にしても、県
立図書館が近くにあり市立図書館は不要と考えます。まともな市職員・議員・市長がいないことを残念に思います。 男性 60～69歳 (郵送)

元々庁舎建て替えは不要だと考えていたため、今回このようなアンケートが手元にきてもあまりいい思いはしませんでした。
女性 20～29歳 (郵送)

認識不足かもしれませんが、そもそもの移転する理由がわかりません。建物の問題があるのであれば、修繕等で良かったと思う。税金
を有効に使用してほしい。 男性 30～39歳 (郵送)

国の財政を考えると、日本はギリシャ以上に悪くなると思う。岐阜の財政は税金を使わないように物事を考えてほしい。市役所の移転
自体、大反対です。 男性 70歳以上 (郵送)

庁舎跡地の活用以前の問題を提議します。岐阜市庁を新設する理由が見えない。
女性 60～69歳 (郵送)

古いものがどんどん壊されていくのがとても悲しいです。
女性 50～59歳 (郵送)
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昔から（自分の生まれてから）慣れ親しんできた私にとりましては、本庁舎、南庁舎のすべて建て替えることはあまり好ましくはござ
いませんが、もし、（今のご時世ではございますが）、建て替えるような時となった場合は？できるだけ今現在の建物に近い状態のも
のか（とは申しましても、今現在の本庁舎は高度成長期においても当時で最高技術の建築物でございまして、他の都道府県を見比べ
て、自分たちの我が町の城？が大都市に比べて田舎だからだとか？孫、子の将来において建物が古くなるからと言いましても、絶対
100％安全安心な建物というものは無いと思います。まず直接であれ間接であれ、増税を招くことになり、それに伴う今現在の内外情
勢におきまして大増税を必要とすることにもなり、最新のバリアフリーのようなものを建てるとしても、建物に人間を合わせる。ＩＴ
コンピューターとマシン（ロボット）優先事項そのものがすべて逆になり、人間が町を作り、文化を作り、歴史を作るということが、
老いも若きも間違っているように思います。つきましては、今現在の建物の最小限度のリフォームまたは、市職員の方々の人間の創意
工夫によって乗り切った方がいいのではないか？と思います。建物についてのことと、公共債権のこと、不良債権のこと、一般会計の
こと、少しばかり冷静にお考え頂けましたら良いと思いますが、できるだけ今現在の状態を保たれた方がいいと思います。一度壊した
建物（人間）も二度と同じものは出来ません。

男性 50～59歳 (配布)

公共交通機関を利用する者にとっては、現在の市役所の場所の方が便利。今の建物で何の不自由もなく、古い建物のままがいいと思
う。 女性 60～69歳 (配布)

本庁は移す必要なし。
女性 60～69歳 (配布)

その他の意見【その他】

私はJR南口の近くに住んでおります。（加納清水町二丁目）毎週水曜日、南部コミュニティーセンターへ行き地域の人達12～13人ぐら
いのグループでカラオケを楽しんでおります。また、市の用事がある場合は、すぐ対応ができ、大変便利によろこんでおります。この
事を思った時、地元の人たちには大変便利で助かっておりますので、少しでも市の皆さんが便利で楽しく生活（日々）が出来ますよう
お考えいただけたら…と思い書かせていただきました。

男性 70歳以上 (郵送)

①現庁舎跡地だけにとどまらず、新市庁舎計画地をも含めて総合的に勘案する不可欠の項目として、単なる行政・公共施設のスペース
とするのでなく、そのスペース、または施設、建造物が所在すること自体がそこに住む人、そこへ立ち寄った人、そこの施設・運造物
が岐阜市にあることを知った人々に人生の感慨を覚えさせるような空間を創造すること。
②上記①は例えば、他の地では接することの出来ぬようなランドマーク的な物もその一つ。この場合、必ずしも「岐阜市」という舞台
にとらわれる必要はないことはもちろん（たまたま、岐阜市らしさが伴えば幸い）のこと。
③①を実現するためには単なる行政機関からの発想では不十分とも考えられるから、相当の機関なり、団体を軸に十二分の検討を加え
る必要がある。
④用地のすべてを①に当てる必要はない。

男性 70歳以上 (郵送)

庁舎跡地周辺の方たちの意見はもちろん、そうでない方の意見、色々な年齢の方たち、色々な職業の方たちの意見を聞きながら、色々
な活用の案の中で、どちらかに偏るのではなく、バランスが取れるといいと思います。もし、皆さんの意見がバランスよくまとまらな
いのであれば、無理に急がず、時間の許す限り様子を見るなどもいいと思います。良い跡地活用ができることを祈っています。 女性 30～39歳 (郵送)

岐阜市に利益を生むことを基本に考えてほしい。
男性 60～69歳 (郵送)

第三セクターや公的機関の建築物を作らないでいただきたい。新庁舎を作った費用を回収する必要はあるが、安易に民間に売るような
ことはしないでほしい。市民の税金で賄われているので「自分たちのお金」ではなく「人様のお金」を使わせてもらっているという意
識できちんとお金を使って頂きたい。 男性 30～39歳 (郵送)

税金を使って活用することを忘れず、岐阜市の核となるような人にも自然にもやさしい方法で活用して欲しいです。
女性 40～49歳 (郵送)

ハードばかり整備し、中身が伴わないのが岐阜市の悪いところだと思います。是非ソフトの検討を。駅から徒歩というわけにいかない
場所なのでわざわざ出かけるだけの価値を感じなければだめだと思います。 女性 50～59歳 (郵送)

南庁舎は出入りが面倒で、人を集めると周りに迷惑。本庁舎も広さが微妙で、特定の人が使う施設の方がいい気がする。
女性 40～49歳 (郵送)

庁舎跡地活用については十分な駐車施設が必要となり、なかなか難しい。公共機関での利用となる人の集結を計ることがよほど魅力的
な物でないと集客力に欠ける。 男性 70歳以上 (郵送)

交通の便が良いことを活用し、通勤通学の途中に訪れることができる施設ができるように期待します。
男性 60～69歳 (郵送)

市の予算をあまり多額に投じられるべきではないと思うが、投じられるのであれば、あらゆる世代の人が納得し、喜ばれ、還元される
ものにして欲しい。 女性 40～49歳 (郵送)

行くことが無いので、もっと若い人が行くような魅力ある催し物などができる所にして欲しいです。
女性 20～29歳 (郵送)

メディアコスモスの南に新庁舎を作るとメディアコスモスの駐車場はどうなる？メディアコスモスが日影にならない？
男性 70歳以上 (郵送)

私は79歳ですが、まだまだ元気。私の周りの方たちも皆さん元気な方が多いので、簡単なもの作りでも作業でもボランティアが出来れ
ば生き甲斐にもつながるのではと思います。 女性 70歳以上 (郵送)

多くの人に活用されるような場所にしてください。
男性 30～39歳 (郵送)

将来に渡り持続性のある活性化拠点であり、先鋭、洗練、共存をテーマとした研究、経済、観光の為の施設に供与されることを願いま
す。 男性 30～39歳 (郵送)

建物に限らず、子どもや若者、あるいは他県からの訪問客が訪れる場所にして欲しい。もともと岐阜は何も売りが無く、他県の人はも
ちろん、地元の人でさえ利用したいと思う施設が何もなく、どこへ案内したらいいのかいつも悩まされる。もっと岐阜が発展するこ
と、ふるさと納税もしかり、もっと人とお金が集まる場所になるべく考えて施設を作って欲しい。文化に対する意識が低い岐阜県にい
くら立派な施設を建てても税金の無駄であり、市民は何も喜んではいないと思う。施設を作る時もどうして地元の企業や会社を使わ
ず、他から入札されるのか不思議で仕方がない。地元の活性を考えるのが第一にすることではないのかと思っています。市の都合では
なく、市民の税金を使うのであるから本当に広い視野から見てほしいと思います。今回のように意見を聞いていただくのは今までより
前進したとは思いますが、これがただ聞いてみただけで終わらないように形式だけで終わらないようにして欲しいと願っております。

女性 50～59歳 (郵送)

皆で利用できるように願いたい。
男性 70歳以上 (郵送)

市民の意見を少しでも反映して頂きたいと思います。
女性 40～49歳 (郵送)

何といってもシンプル。
男性 70歳以上 (郵送)
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私の居住する金華校区には大きなスーパーマーケットが無く、日々の生活に不便を感じております。メディアコスモスが出来る前は一
階にスーパーが入って助かると思っておりました。庁舎跡となると距離的には遠くなり、例え出来たとしても実際問題として行くこと
は、この先の高齢化のことを思った時、難しいと思います。 女性 70歳以上 (郵送)

子どもからお年寄りまで色々な方が利用できるような施設を作って欲しい。今まで、市役所に用事がある時利用していた所に行くこと
が無くなってしまっては寂しい。別の話になるが、今まで市役所に手続きや相談へ行くと、上へ行ったり下へ行ったりあちこちと行っ
て目が回りそうなぐらいに疲れ果てることもあったが、市役所新庁舎が完成することになり、利用しやすくなるのではととても嬉し
く、楽しみにしています。名古屋市のように全国でも有名な公共施設、他県からも観光客が来るような施設でもいいのでは。

女性 40～49歳 (郵送)

柳ヶ瀬に活気が無いので、跡地活用と共に盛り上がるようになればいいと思いました。
女性 30～39歳 (郵送)

後の年代に負の遺産を残さないようにして下さい。
女性 60～69歳 (郵送)

郊外にある公共施設を中心に集める（若者対象の施設）。
男性 60～69歳 (郵送)

図書館利用の為。岐阜は良い物（金華山、長良川）があるのに、活用が下手。例えば、岐阜公園ももっと楽しめるものを常設すると
か、子育て中の方が来てもロープウェイだけでは楽しめないし、駐車場も公園より遠いし、近い場所はバスなで。もっと普通の方が駐
車できる立体にするとか、景観を大事にしている為かがっかりして帰ると思うし、リピーターを呼び込む、楽しめる何かが必要！河川
町通りでも駐車場も困るし、飲食する所がほとんど無い！せっかく他県から来ても、お金が落ちない場所が多い。鵜飼ミュージアム
も、あんな広い場所をとっても、ただ今のやり方ならもったいない！考えないと、生き残れないと思う。犬山など城の周りにたくさん
見せる、食べる場所があり、彦根城の周りもとても楽しめると思う。金華山周辺にも紅葉が楽しめる山にするとか、桜とか紅葉とか！
他県は色々考えていると思う。長良川の鵜飼もやり方を考えないと良い物を持っていても先が細く、いつか観光客も減り、存続不能に
なると思う。リピーターを増やすこと！その為に楽しめる場所、物にすることを考えないと民間を使って共同でもいいから図書館も広
い割に無駄が多すぎ。他の利用も考えないと。

女性 60～69歳 (郵送)

私が子どもの頃よりますます岐阜の町には活気が無くなっている。名古屋のベッドタウン化がこのまま進むのでしょうか？寂しく思わ
れます。まずは人が集まる前提での活用を望みます。 男性 40～49歳 (郵送)

市民の税金を使用するのだから、一部の人々が使うだけでなく（子ども、老人、親子だけでなく）みんなが使えることにして欲しい
（場所にもして欲しい）。 女性 50～59歳 (郵送)

老若男女が集まれる（利用できる空間）が望ましいと思う。老人と若い世代の交流がない為、交流場所やイベントができる場所が良い
と思う。岐阜は祭りがあるけれども、結局限られた人たちだけのものなので、もっとみんなが参加できる活動の場になると良いと思
う。

女性 40～49歳 (郵送)

岐阜市に他県、海外から観光客が訪れる施設を作って欲しい。岐阜市は本当に素晴らしい街だと思う。
男性 16～19歳 (郵送)

単に公務員OBの為の施設を作らないでほしい。
男性 70歳以上 (郵送)

市民の健康管理及び高齢化に対することに集中して、総合的な施設に準じたものが建設されることが望ましいと思います。できれば、
柳ヶ瀬及び駅前の開発ともシナジーになれば最高ではないでしょうか？ 男性 60～69歳 (郵送)

現在の信長、館から見て庁舎跡地を楽市楽座とみる。この地を信長時代のような古いバラツクつくりの長屋を作り、この場所に岐阜で
商売をしている遺り手の商人を集め、また、岐阜県内の遺り手の商人を集める活気ある場所、市民が集まるまた、県外から集まる、観
光客、そのような場所を考えて頂きたい。年間岐阜に来る観光客が旅館に入る前にこの地へ連れてくる。このような術を考えてくださ
い。南庁舎跡は、信長館から見て館の公園、観光客、市民が行きたくなる場所を作って下さい。

男性 60～69歳 (郵送)

高齢者人口が増え、少子化の現状に対応できるような活用が理想です。
一方、さびれてしまった柳ヶ瀬に近い南庁舎跡地は、活気を取り戻すような有効な活用が望ましい。 女性 60～69歳 (郵送)

郊外の人達が柳ヶ瀬または神田町通りに気楽にリフレッシュできるおしゃれな場所にして欲しいです。
女性 60～69歳 (郵送)

・JR、名鉄岐阜駅から文化センター、金宝町から柳ヶ瀬で現在の賑わい場所が終わってしまっている。
・旧市役所跡地に賑わいの拠点を追加できると、さらに北の方へ徒歩で商店街や飲み屋街に行けることになる。
・帰りは神田町（長良川）通りや金華橋通りをバスで移動するか、徒歩でも移動できるようにする。
・神田町か平和通りにはLRTが復活すると親しみやすくなると思われる。
・市内の中心街が賑わいを取り戻すことが大事だと思われる。
・住宅地、公共施設はすでに十分整っていると思われる。
・我が郷土の岐阜市東部の長森地区を競輪場を移転させて、学校（大学）、保育などの若い人が集う拠点を考えてもらいたい。早くし
ないと住宅地のみになってしまう。

男性 60～69歳 (郵送)

ぎふメディアコスモスはとても良いと思います。駐車場も広いし、夜9時まで利用できて、ありがたいと思います。庁舎跡地の活用と
いうことで、またとないチャンスです。どうか、市民が楽しめるような場所にして欲しいです。娯楽施設は絶対やめてほしいです。 女性 50～59歳 (郵送)

みんなの森「ぎふメディアコスモス」もでき、近く新庁舎も完成されることになり、町並みも美しく整備され嬉しく存じます。岐阜市
発展の為、ご努力されておりますこと感謝いたします。 女性 70歳以上 (郵送)

今の図書館を建設する前にあの場所に建設してほしかったです。今度の市役所は他県・他市にある様に風格のあるガッチリした建物に
してほしいです。駐車場の確保はできるのですか。あんな狭い土地にたいした建物はできないでしょ、あまり期待はできません。 男性 70歳以上 (郵送)

岐阜駅より南側はあまりにも整備されていない。特に加納地区より南は公園、散歩場所がなく高齢者や子どもたちにとっては大変危険
な住民地区となっている。 男性 70歳以上 (郵送)

私は岐阜市に移転してきて１１年になりますが、市中心部の家はほとんど老人ばかりでよそもの排除という印象です。よそものでも気
持ち良く市中心部へ足を運べるような施設を作っていただきたい。 男性 50～59歳 (郵送)

活性化
女性 50～59歳 (郵送)

・建物は少なく、空間がたくさんあるようにご配慮ください。行政に携わる方々大変ご苦労をおかけします。簡素な施設でよいと思い
ます。
・犯罪の温床とならぬようご配慮ください。

男性 70歳以上 (郵送)

26



岐阜市に移住して四十年あまり経ちますが、市役所へ用があって訪れた事は年に1～2回あるかどうかでした。主として関西方面で4～
5ヶ所住所を変わりましたが所轄する役所、役場を訪れることも殆どありませんでした。この様に市役所は遠い存在で必要な人は市長
以下の職員の方々又、市会議員等政治に関わる人だけではないでしょうか？一般の人から意見を聞くとのことで、会合が開かれていま
すが、出席されている人は何らかの利害の絡む人が多いと思います。新聞報道によると食堂を設けよ、コンビニをつくれ、というよう
な枝葉末節なことばかりしか出てきません。バリアフリー化とか金額のかさむことも費用対策効果を考えて最小限に押さえて、とにか
く金をかけないように心掛けていただきたいものです。メディアコスモスにしても誰に見せるため余分な金をかけるのでしょうか、そ
の南の駐車場スペースにしても誰が利用するのですか。職員も自家用車通勤を控えて公共交通機関を利用するように指導してもらいた
いです。とにかく金のかかることは極力廃して健全な財政になることを祈っています。下書きなしで書きましたので乱文乱筆お許しく
ださい。

男性 70歳以上 (郵送)

とにかく公害が出ないということが一番ですね
女性 70歳以上 (郵送)

岐阜を活気のある場所にするためには、やはり多くの人が集まり、消費が生まれる仕組みが必要だと思いますのでよろしくご検討を願
います。 女性 60～69歳 (郵送)

鵜飼ミュージアムのような無駄な箱物はやめてください。岐阜市が発展できるような街づくりをしていただきたい。新しい図書館のメ
ディアコスモスの駐車場ですが、車いすスペースはありますが、屋根が無く、雨の日にはとても障がい者の方は困ると思います。とあ
る雨の日、メディアコスモスを訪れ障がい者の車いすの子どもを連れて行き困りました。図書館の方に聞いたら「屋根のある駐車場は
あります。」「そちらの駐車場を利用してください。」と言われそちらへ車をまわしたら屋根はありますが、その駐車場から図書館ま
では濡れてしまいます。全く意味のない屋根ありの駐車場です。ユニバーサルな、バリアフリーなまちづくりは、住みやすい町になる
のでは？お年寄り、障がい者、子どもが住みやすい町はどんな人も住みやすいと思います。

女性 40～49歳 (郵送)

岐阜市の街中は駐車場もない、訪れたくても駐車料金を払ってまで訪れたい場所でないことはたしかです。街並みをぶらぶらしたくて
も美殿町のかき氷が食べたくても、高い料金を払ってまでと我慢してしまいます。長良公園ができ、遠くからでも多くの人が訪れるよ
うになったようにメディアコスモス並の集いの場が出来れば県外からでも多くの集客が望めると思います。子育て中に感じたことは、
寒い時期に子どもと遊びに行ける場所が岐阜にはないこと、夏場はプールもないこと、以前、川崎の等々力公園のそばに住んでいまし
たが、美術館、体育館、プール、サッカー競技場、広大な公園ｅｔｃと一日居ても全くあきない場でした。福井県のエンゼルランド福
井も良かったですね。長良川、岐阜公園、そして跡地、メディアコスモスとひと続きの一日過ごせる場所にすることを考えてみては？

男性 50～59歳 (郵送)

8月にメディアコスモスを伺いました。新しい図書館を一度見に行こうという目的で家族（6人）で伺いましたが、今後最寄りの図書館
を利用することのほうが現実的でわざわざという感じはあります。県や市の施設、今回お問い合わせの市役所周辺へ出かけ、利用する
ことがめったにないことが現実です。誰かのために役立っているんだろうなと他人事の施設としか今は思えません。今回庁舎の活用に
ついて、ただの箱物にならないことを願うことばかりです。昨年日本全国で災害が増えています。いざというときに機能をしてあって
よかったと思えるような跡地利用を期待しています。

女性 40～49歳 (郵送)

人があまり利用しないような施設（岐阜市にあるさまざまな箱物）はこれ以上いらないです。
女性 30～39歳 (郵送)

特に岐阜市北部に住んでいるため、市役所周辺のことを聞かれても何が最善であるかこのようなアンケートでは結果として有益なもの
になるのでしょうか？ランダムに住民の意見を聞くことは重要でやらないよりはもちろんいいですが、近隣住民へのアンケート（もう
やっていたらすみません）のほうがよっぽど意見に意味があると思います。
個人的に新庁舎の建設地は今のメディアコスモスの駐車場があれだけ確保されているからあれだけの利用者が来るのであって駐車場が
なくなればそれだけ利用者が減りますし、現に私の周囲でもいかないと言っていました。もうどうしようもありませんが、一市民の意
見として書かせていただきました。

女性 20～29歳 (郵送)

最近は子育て支援とか高齢者支援ばかりのまちづくりといった感じがする。主に税金をたくさん払っている20～50代の人が楽しくいら
れる場所等求めます。 女性 40～49歳 (郵送)

市役所が無くなると柳ケ瀬にもっと人がいなくなる、人を集めるものが良いと思う、岐阜に人が来るようにしてほしい。
女性 50～59歳 (郵送)

岐阜市内にはこんないいところがあると県外の方々にも紹介できる場所になるといいかと思います。
女性 40～49歳 (郵送)

現状柳ケ瀬はイベントが無いととてもさみしく怖くもあります。人々の流れがＪＲから市役所方面まで行き昔のようなにぎわいが戻っ
てほしいです。 女性 30～39歳 (郵送)

跡地にどんな施設が出来ても年寄りの私が市街へ出ていかないと思います。
女性 70歳以上 (郵送)

市民が住みよいところ
男性 70歳以上 (郵送)

人が集まり、収益があがり楽しく魅力あるものに庶民のための施設
男性 60～69歳 (郵送)

いつもごくろうさまです。これからますます高齢化が進んで行きますので老人にとって優しい、まちづくりに取り組んでもらえるとあ
りがたいです。よろしくお願いします。 男性 60～69歳 (郵送)

柳ヶ瀬の活性化に連動出来る様な計画が望ましい。JRと連結したモノレールなど設備し、積極的に人が集まる計画が必要です。
女性 40～49歳 (郵送)

永く文化的な財産として有効利用されるような施設を作ってください。今は、あまりにも時の流れに敏感に開発を繰り返すような世の
中です。時がたてばたつほど価値が高まっていく、そんな施設を作ってください。 男性 50～59歳 (郵送)

市民の意見、要望を大切にして、有効な活用ができる事を望みます。
女性 60～69歳 (郵送)

せっかくの跡地を末永く有意義に使っていただけますようお願いいたします。
女性 50～59歳 (郵送)

未来志向で都市計画され、市民のためになるエリアにされることを希望します。
男性 60～69歳 (郵送)

有効に使ってもらえれば何に使ってもいいと思う。公園にはしないほうがいい。イベント等に使えたほうがいい。
男性 30～39歳 (郵送)

駅から、神田町、役所の通りが他県に比べて寂しい。もっと市民が賑わえる、集まれる街づくりをしてほしいし、観光客を招けるよう
な施設を作って欲しいと感じる。アンケートに民間に売却とあるが、そうすると街が活性化してくる根拠があるか疑問です。少なくて
も、過半数の市民が理解できるようなことをやってほしいと感じる。 女性 50～59歳 (郵送)
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柳ヶ瀬内部の駐車場としての利用には疑問あり。平気で内部を車が出入りしている。なぜ許可をしたのか。市民、一般客の歩行に危険
がある。市、警察の取り締まりはどうなっているのか。また、せっかくの舗装もひびが入り、老人の歩行にも危険がある。 男性 60～69歳 (郵送)

今回のアンケートをいただき初めて市庁舎跡地の活用の検討をしていることを知りました。アンケートの資料を見て、なんとなくこう
かな？と思う回答をしましたが、この回答が本当に岐阜市の未来のためになるのか自信がありません。そしてアンケートが本当に市民
の意見を聞けているのか心配です。私自身、現在関心があるのは農薬、食品添加物等の食の安全、子どもに対する教育(早期教育の危
険、画一的な公教育など)、ワークライフバランスの問題です。こういった問題が跡地活用とどう関わることができるのかイメージで
きませんでした。また、それ以外に考えなくてはいけない問題を考えることができませんでした。⇒5つの基本方針も具体的に何をし
たいのかわからなかった。今後、市民の意見を聞く場合は、1～数日間のワークショップ形式で、充分な情報と意見交換の場を持ち進
めてもらえたらと思います。

女性 30～39歳 (郵送)

公共的な施設とするならば、他県等であるようなビルにして下層階については公共施設
男性 30～39歳 (郵送)

利便性に良い建物をたててほしい。
女性 40～49歳 (郵送)

活気(元気)の出る活用を頂ければ幸いです。
男性 60～69歳 (郵送)

みんなが過ごしやすくなれば、楽しく過ごせればそれでよいと思う。封筒に封筒を作るのはとても面白い案で素敵だと思う。封筒を
切って作って使わせていただきます。 女性 20～29歳 (郵送)

特に行くことがないので、周りの方の意見や状況に合わせて活用して頂けたらいいと思います。それより、自宅周辺に公園が全くな
く、子育てするのに不安です。近所の方も自宅前の道路で遊ばせているようで新しい公園が必要だと思っています。(六条江東地区)六
条南には3つほど同じような場所に公園があるようですが、考えて頂けませんでしょうか。道路で遊ぶことによるご近所トラブルが既
に発生しています。事故なども心配しています。

女性 30～39歳 (郵送)

人口減少が危惧される20年30年先を考え、いかにして人々をこの土地に呼び寄せるかを動機づけて考えてはいかがでしょうか。
女性 70歳以上 (郵送)

若者が名古屋に行ってしまうので、名古屋に負けないようなものを考えた方が良いと思います。
女性 16～19歳 (郵送)

メディアコスモス、ドリームシアター岐阜、柳ヶ瀬の中の育児施設のような所があるが、栄えてない。一生懸命働いた税金で施設や市
役所の新庁舎を建てるならもっと考えてほしい。職場や家が近いから柳ヶ瀬までは行ってもほぼ、現市役所の方向には行かない。栄え
ることもない。子持ち、主婦しか行かないと思う。 女性 30～39歳 (郵送)

無駄な箱物を建てるより、市民の生活でよく行く(訪れる)場所、頻度が高く使用できる内容の用途に活用して頂きたい。
女性 50～59歳 (郵送)

衰退し続けている岐阜の街を活性化させるために皆が来たくなるような楽しい場所にしてほしい。鵜飼とかにこだわらず全く新しい発
想で地理的にも岐阜は全国のほぼ中央にあり、その利点を生かしたアイデアも出して新名所的な場所になるといいですね。 女性 60～69歳 (郵送)

庁舎周辺の歩道の整備をお願いします。段差をなくし歩行者も自転車も通行しやすい歩道にしてください。
女性 60～69歳 (郵送)

梅林校下にある合同庁舎ですが、随分ふるくなってきているし、人に場所を聞かれても、説明するのが大変でわかりにくいです。庁舎
だからもっとわかりやすい場所にしたほうがいいのでは。 女性 60～69歳 (郵送)

メディアコスモスができたおかげで、市役所周辺に以前よりは訪れるようになりましたが、それ以外は訪れる理由はありません。市役
所周辺のような中心市街地にしかないものを求めて行く理由など特にないので、ここにしかない魅力的なものを作らないとどんどんさ
びれていくでしょう。しかし、何が必要かと聞かれても、特にないというのが意見です。申し訳ありませんが、城西地区の市民にとっ
て市役所周辺は生活圏ではなく、まったく関心はありません。

男性 40～49歳 (郵送)

問2は全て当たり前。この質問の回答をまとめる意図が理解できない。
男性 50～59歳 (郵送)

国際交流イベントを増やしてほしいです。
女性 16～19歳 (郵送)

これだけ外国の方が、日本に来ているのに市内ではほとんど見ない。長良川あたりでも、金華山でもそう。柳ケ瀬を頼りにしていて
も、人々は近くで事がすみ、便利のいい所しか行きません。横浜や大阪など見習い、日本にここしかないという自慢の物を作ってほし
い。今の市長は自治体の要望に全然こたえてくれないからダメ。世間を「あっ」といわせるくらいでないとダメ。 男性 70歳以上 (郵送)

岐阜市中心街の柳ケ瀬の衰退は車社会の弊害によるものと考えられます。
女性 70歳以上 (郵送)

街の中に居住施設(高いマンション)を建てても、外観が合わず居住スペースとしては向いていないと思います。また駐車場に困るた
め、娯楽施設(箱もの)や公園を作ってもあまり人が集まるとは思えません。 女性 40～49歳 (郵送)

市民の声を形にしてほしいです。
男性 40～49歳 (郵送)

高齢者、若者、子ども、幼児とともにふれあえる場所にしてほしいです。
女性 70歳以上 (郵送)

民間の意見を幅広く集めたものに。
男性 70歳以上 (郵送)

現在の岐阜市における課題として、中心市街地の衰退が挙げられる。特に柳ヶ瀬においては一部を除き、やる気のない店主(以下
シャッター族という)が居座り、「固定資産税が高い」などや「客を呼べないのは行政の力が足りない」などといったふざけた発想を
持っている人が多い。これでは市においてどんな有識者を招いて講演会などを開催し、打開策を見出そうと思っても、「馬の耳に念
仏」である。庁舎跡地活用の前提として、まずはシャッター族に対し法外な固定資産税等を課した上で、払えない、商売のやる気のな
い方には退去いただき、やる気のある若い経営者を誘致し、足固めを行う。シャッター街の解決策はこれくらいの事をやらなければな
らない。(名古屋の大須商店街等参照)

女性 40～49歳 (郵送)

先日みんなの森ぎふメディアコスモスの図書館に行ってきました。明るくて開放的でとてもよかったです。施設の中にコンビニも入っ
ていて、ちょっと休憩コーナーもあり、コンビニで買ったお弁当を食べました。また行ってみたくなる場所でした。そんな風に庁舎跡
地も活用してほしいと思っています。 男性 70歳以上 (郵送)

28



いつも長良橋通り、金華橋通り、忠節橋通りを車で走っていて思うことは、どの通りもあまり流行ってなさそうなお店や魅力がなさそ
うな店、駐車場なんて絶対になさそうな店がひたすらギュウギュウに建っていて、とても息がつまる景観です。それでも金華橋通りは
メディアコスモスが見えてくると、やっと気持ち的にホッとして「車を停めて立ち寄っていこうかな」と気楽になれます。ドライバー
にとったら、気軽に駐車できない場所はとにかく1分でも早く通過してしまいたいだけです。

女性 40～49歳 (郵送)

岐阜市(柳ヶ瀬)の活性化・大須のような若者が集まる街・駐車場もあり小さな子供からお年寄りまで楽しい街・駅前から跡地まで1つ
の街として、総合的に活性化してほしい。 女性 40～49歳 (郵送)

県単位の話かもしれないが、岐阜の地場産業(刃物、アパレル)などと、文化(刀や着物)などを結び付け、古戦場や城やサムライなど外
国人受けする歴史や文化を発信する拠点とし、岐阜駅でおりたらまずここへ寄るという程になったらと思います。安易な観光案内では
なく、伝統、文化を収益に結び付けれたらと思います。その場所で刃物や着物や焼き物など土産物の中でも本物の高級な日本の手作り
の物として販売しても良いと思います。

男性 50～59歳 (郵送)

今の10代、20代の若者が1000円、2000円使って名古屋に行くのと同じレベルの施設を作っていくか、他にはないような施設を作らない
と活用にはならないと思います。若者が楽しめる場所であり大人がゆっくりくつろげる場所であり、お年寄りの方が孫と過ごすことの
できる空間がこれから先に必要だと思います。 男性 20～29歳 (郵送)

古すぎる建物が心配。
男性 50～59歳 (郵送)

良く検討して頑張ってください。
男性 70歳以上 (郵送)

特にないが、みんなが活用できる場を作るなら、その情報が分かるようにしてほしい。
女性 20～29歳 (郵送)

無造作にアンケート対象者を選んでいるため、仕方がないことだと思いますが、転勤で一定の期間のみ居住している人間にはなかなか
アンケートに回答し辛いです。ただ、中心街から比較的中心圏にあるので、生活が便利になり、かつ市内の活性化に繋がるような施設
であることを望みます。 男性 20～29歳 (郵送)

岐阜市の活性化につながる工夫。柳ヶ瀬も含め長良川、金華山等観光客にとって魅力あるにぎわいのある街作り。跡地利用だけを単独
に考えるのではなく、市全体一体として考慮いただきたい。全国での成功例をもとに岐阜ならではのアピール、観光客がもう一度来て
みたいと思う街作りを望みます。 女性 60～69歳 (郵送)

そこに行かないといけない付加価値のある場になると、足を運ぶ機会もふえ、人もあつまるかと思う。
女性 30～39歳 (郵送)

市のはずれの方でいいので岐阜市内にもっと多くの老人の家（老人ホーム）を作ってほしいと思います。これから益々老人が増えてい
く中で安心して暮らせる場所を望みます 男性 70歳以上 (郵送)

すみません。高齢者のためお役にたちません。ただ、市民のためによき方法で利用されることをお願い致します。
女性 70歳以上 (郵送)

・役所の市街地は衰退の道を進む（ギリシャ）
・役員の数は少なくするが、ただし優秀で企画を考えられる人材のみとして税金の使用を少なくする。
・市がつくる財団は原則必要は無い（国営企業にする）
・庁舎の跡地をどうするか？これこそ政策（ソフト）のない証明といえる。庁舎の跡地必要性が有るから庁舎を移策する必要性を企画
する。これが政治家の考える事である。このままであると岐阜市は近い将来減少の道になり、岐阜市と言う地名が無くなりそうです。

女性 60～69歳 (郵送)

今、町が死んでいる！岐阜県でも脚光を浴びるのは飛騨高山、白川郷、ノーベル街道など奥の方ばかり！岐阜市をもっと魅力ある町に
してもらいたい！ 女性 40～49歳 (郵送)

新しくできたメディアコスモスを利用するためにもついでに行けるような建物ができたらいいな。
女性 20～29歳 (郵送)

何年間も何もしないまま放置しておくことはやめてほしい。景観もよくないし、町が寂れて見えて残念に思うから。メディアコスモの
ような、子供から老人まで、みんなが利用しやすい建物へと変えていってほしいです。より岐阜市が住みやすい町になるように、活用
してほしいです。よろしくお願いします。 女性 30～39歳 (郵送)

玉宮町が元気になってきた印象があり嬉しく思います。駅から北の地区(パルコのあった南北の通り)の活性化のため、跡地に多くの人
が足を運んでもらえる一角となるように強く願います。若い人に沢山のチャンスがめぐっていくように望んでおります。岐阜が何を
売っていくか・・・明確にして・・・アニメとか、音楽とか・・・まだ繊維が・・・そろそろ、はっきりしてもよいのでは？と思うの
です。50年後、100年後もますます岐阜が栄えますように・・・お願いします。

女性 30～39歳 (郵送)

今の岐阜だけをみていると、”もったいない施設”になってしまいます。50年後まで考えてくださるとありがたいです。「若者を集め
活気のある街づくり」を目指すのなら、この2つの跡地だけでは、無理ではないでしょうか。柳ケ瀬も含めた開発をしないと。財政も
考慮せねばならず、大変苦慮なさっていると思います。跡地がどう活用されるか楽しみにしております。また、どんな形になろうとも
一市民として最大限活用させていただいて、お役に立てればと思います。

女性 50～59歳 (郵送)

無駄な物は作らなくていいので、本当に役立ちそうな事で活用してほしいです。子供が安心して、安全に遊べる場所があるといいなと
思います。 女性 30～39歳 (郵送)

大変便利な立地なので、片寄った層の人々の利用する場所ではなく、広く一般の市民が活用できるものにすることが望ましいと思いま
す。そして是非、公共交通機関の利用を前提とするべきです。現存の公共施設の老朽化を総合的に調査考慮した上での有効活用を望み
ます。

女性 60～69歳 (郵送)

ただでさえ、借金が多い現状において最も重要視すべき事項は将来において子供たちに負担をかけないようにすることだと考えており
ます。新しく活用することにおいても、いかに長期的に使える施設を建設するかを念頭においた計画が望まれます。 女性 20～29歳 (郵送)

大切なお金を有効に使ってください。
女性 40～49歳 (郵送)

岐阜を訪れた人が必ず立ち寄らなければ・・・と思うような観光スポットを作るべきだと思います。いつも人があふれる活気ある場所
にしてほしい。 男性 40～49歳 (郵送)

市民に還元してもらえるような”お得だわ”と思えるような何かプロジェクトで若者がこぞって行きたくなるようなことができる場所
の提供があるといいかも・・・。岐阜の魅力が詰まった、ワクワクするような所が出来るといいかも・・・。岐阜に住んで良かった、
お得だなぁと思えるようなことがあると足が向くかと思います・・・。漠然としていますが・・・。 女性 40～49歳 (郵送)
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若者が元気で地元で生活でるきような地域創出が望ましい。岐阜市の知名度、ネーミングが全国的に高いランクにできるよう、経済、
文化の発展を期待する。地域再生の政策プロジェクトなどのPRを多方面へ・・・。 女性 60～69歳 (郵送)

このアンケートとは関係ない意見かもしれませんが、鵜飼ミュージアムをもっと活力あるものにして頂きたいです。（かなりがっかり
しました。投資をしたのですから運営にもっとアイデアを！！！とにかく友人を案内できるミュージアムにしてほしいです。）また、
川原町も高山市の古い町並みのように盛り上げるべきです。長良川は鵜飼だけでなく他にも充分に楽しめるものがあると他県の人にも
アピールすることが必要と思います。

女性 60～69歳 (郵送)

南庁舎は柳ヶ瀬に歩いて行けるので周囲に人の流れが出来る。元本庁舎は、市役所、ぎふメディアコスモス、岐阜市民会館、ドリーム
シアター岐阜に近いので、各種イベントのときに使用でき、人の流れができて周囲がにぎやかになる。そして、その流れの道は、歩行
者のみにして、車は入らないようにして、車を気にしなくても歩けるようにする。 女性 60～69歳 (郵送)

質問1.このような理由ではない　質問4.岐阜は国、県、市の機関がバラバラであるためなるべく一か所に集中させてほしい　質問6.Ｑ
4に同じ 男性 50～59歳 (郵送)

立地的に見て公共交通機関が便利なので車に乗れない人が利用し易い施設を中心に考えてほしいと思います。
女性 70歳以上 (郵送)

市民の税金で跡地活用と思いますので大切に使ってください。
男性 60～69歳 (郵送)

今まであまり行くことのないところだったけれど、人が集まれる場所になれば、昔のように柳ヶ瀬方面ももう少し賑わうと思います。
女性 50～59歳 (郵送)

岐阜の街は廃れつつある。柳ヶ瀬の再生につながるような有効な土地活用ができるといいと思います。
女性 40～49歳 (郵送)

メディアコスモスが完成した今、それに関係するような施設を作っていくことがいいことだと思うし、南庁舎の方は柳ヶ瀬が近いんだ
から、人が集まってくれる。来てくれるものを建てる、いや作る。 不明 不明 (郵送)

私たちのように市街地から遠く離れた場所に住む者にとっては、メディアコスモスにせよ、税金の無駄遣い！！そんなところまでバス
代や駐車代を支払ってまで実際に利用する人がどれだけいるのでしょうか？市街地から離れた人にしたら、全く関係のない場所であ
り、本当に税金の無駄遣いだと思います。頑張って働いて、高額な市民税を支払っているのに、ある特定の人達だけが利用するような
施設だけは立てないでほしいです。もっと市民が気軽に行けて気軽に利用できる、そんな場所にして欲しいです。

女性 40～49歳 (郵送)

公共施設等を作って、「維持費がかかりすぎる」ということの無い様にして欲しい。
男性 30～39歳 (郵送)

駐車場を整備しないと訪れない大人をターゲットとせず、高校生を中心に、自転車やバスなどを利用する人を想定して利用できる施設
を考えるといいのではないかと思う。近くに素晴らしい図書館が出来たが、今、中・高生たちは、学習できる場所を求めている。中に
は、自習室を利用するために塾にお金を支払っている者もいるほどだ。経済的に恵まれない生徒たちの為にも、静かに学習できる環境
を整えた部屋や、図書館にも設備されたようなグループ学習ができるスペースを充実させてはどうだろうか。そして、シルバー世代や
大学生を配置して、学習の手助けをする人たちが常時いるのもいいのではないか。高校生の通学路として活用される道路であるので、
是非ともユニークでおしゃれな若者受けのする学習スペースを設けてもらいたい。中・高生をターゲットにして、集客を考えることは
大切だと思う。（特に駐車スペースが無い所であるので）もちろん私も利用したいと思います。図書館の帰りにでも。

女性 50～59歳 (郵送)

まとまった面積の土地である為、有効活用に期待する気持ちもあるが、郊外から市民が集いにくい施設に財政投下することには反対で
ある。体育施設や文化施設など多数の人が集まれる箱モノを建設しても、来場者分の駐車場が確保できない可能性が高く、結果的に来
場者に不便をかけることになる。現状でも岐阜市内にある公共施設に十分な駐車場が確保されていない場所は多数あり、イベントの都
度駐車場を探すのに困っている来場者は多い。跡地は確かに公共交通機関（路線バス）を活用すると便利なロケーションにあるが、来
場者の大半は自家用車を利用することが予想される。そもそも箱モノ施設を作った後に財政負担が永遠に続くことを認識すべきであ
る。（※新たな体育施設や文化施設が別途岐阜市内に必要であることは否定しない）跡地のロケーションにどういう特色があるのかを
分析した時に、商業施設を誘致しても人は集まらない可能性は高い。それは柳ヶ瀬が昔のように活性化しないことで証明できるし、跡
地に商業施設を誘致しても前述のとおり集まった車を収容する駐車場が周囲に少ない。

男性 50～59歳 (郵送)

（これからの）世の中の活用ができるものであってほしいです！！
男性 60～69歳 (郵送)

高島屋南に市街地再開発で35階ビルを建てるという無謀な計画はどこから発するのですか。岐阜高島屋はJR名古屋高島屋が増築完成す
れば、閉鎖し社員を吸収する計画となっている。柳ケ瀬エリアは地域に貢献しない高島屋を排除し、新しい複合商業施設機能を計画す
る。

男性 70歳以上 (郵送)

・市庁舎跡地への提言冒頭に検討の基本方針は、いずれも抽象的でどこの地域でも当てはまる一般論です。先ず『コンセプト』を決
め、これから10年先(平成32年に新庁舎完成後の5年先)までの都市計画を作成する。その時には必ず数値目標を設定し、市民皆さんが
分かり易いものにする。例えば、平成27年11月1日現在岐阜市人口414,276人を少子高齢化時代に挑戦する43万人(103%増)にするなどの
具体的なもの。〈国では1億人を確保でこれから施策を計画予定。〉市庁舎移転新築は、岐阜市の『都市計画の千載一遇の好機であ
り、あらゆる智恵を絞り、強いリーダーシップのもと、果敢に行動する。
・コンセプトのポイント・人口を増やす
・民間活力を活かし賑わいのある活気ある街づくり、庁舎跡という狭い土地、エリアで考えるのでなく、岐阜市中心部(JR岐阜駅から
長良川まで、少なくともメディアコスモスまで)の都市計画の一環として位置付けて計画をする。JR岐阜エリア、柳ケ瀬エリア、庁舎
跡付近(南庁舎含む)エリア、新庁舎・メディアコスモスエリアの大きく4つのエリアを設定し、それぞれがエリアの役割分担と機能を
決め、相互の連携を図る。(現在はバラバラ)
・JR・名鉄駅前の学習塾ビル群は、ビルの空き家対策としての効果以外、都市機能としては無能です。特定の小規模な対象に限定した
ものは、波及効果は見られず、駅前という好立地から外す。(駅前の43ビル内の塾はビルの集客に繋がっていない現実があります。)
・JR岐阜駅南の金津園エリア〈電車の車窓から見る異様な夜景〉、小柳町の暴力団事務所〈隣に非暴力の看板を立てながら〉は岐阜市
の恥部です。行政を挙げて撤去に取り組む。恥部を残した新しい都市計画ありません。
・庁舎跡地付近エリア・現庁舎・南庁舎だけでなく、旧図書館、ドリームシアターも含め神田町通りから駅前通り(金華橋通り)までの
区域を一つのエリアとして捉える。(この地域には民間住宅が少なく整理統合図りやすい)
・このエリアにはグローバル化を考え、東京にある国際機関の誘致、政府機能の誘致をする。中部国際空港まで約1時間少々の好立地
を訴求する。東京オリンピックまでに日本⇒岐阜を大いに宣伝していく。
・外国との姉妹都市提携がされているが、市長からなる訪問派遣だけでなく、提携都市との交流スペースを作り、市民が国際化を味わ
える施設を作る。

男性 70歳以上 (郵送)

庁舎跡地については、しっかりした意見が無いので、アンケートにはお答えできません。
女性 70歳以上 (郵送)

介護施設は夜中でも交通量が多く、向かない。
男性 20～29歳 (郵送)
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現状、岐阜駅周辺がかなり人溜まりがあります。一昔前は、問屋町でシャッター閉状態でしたが、今活気があります。若い人も多く、
私は前の問屋町には見えませんでした。ただ、私の年齢、柳ヶ瀬が主であり寂しい気持ちです。柳ヶ瀬を含め、住吉、玉宮、神田、金
町界隈の賑わいが欲しいです。昔、今の文化センター辺りに屋台が並び、すごい活気がありました。今は衛生面の問題がありますが、
尾道市はそういう屋台に対し、公的なことをやり現存しています。柳ヶ瀬を含め、その周辺に活気が出るのを願います。

男性 50～59歳 (郵送)

若い芸術家たちを集め、アトリエや店を構える。住まいを0円で提供し、仕事を与える。
女性 20～29歳 (郵送)

年齢に関係なく楽しめるような場所に。
女性 20～29歳 (郵送)

新庁舎を見ることはおそらく不可能と存じますが、金華山をバックにと想像しただけでも楽しくなってまいります。庁舎の跡地活用に
意見も種々あることと存じますが、百年の計、美しく楽しい未来の岐阜の為、努力くださいますように願い申しあげます。市役所に行
けば、大体の要件は一日で終わると（役所関係の）言われるようによろしくお願い申し上げます。 男性 70歳以上 (郵送)

資格を取ったばかりの人が実践で活躍できるように、研修を行ったり、集会を開くことのできる場所が望ましいと思います。ただ、全
くの赤字では意味が無いので一般の人も入ることができるとなおいいと思います。 男性 20～29歳 (郵送)

市民が利用できる場所にして欲しいです。公園でも施設でも多くの人が集まる場所になると良いです。
女性 50～59歳 (郵送)

メディアコスモスの駐車場に新庁舎が建つようですが、市役所とメディアコスモスの利用者に十分な駐車場の確保がされているのか気
になります。 女性 20～29歳 (郵送)

市内中心へはＪＲでよく通うが、買い物、公園といった娯楽の場所がないので、どうしても郊外へ行ってしまいます。市民が集うよう
な場所ができたらうれしいです。2015年4月より岐阜で生活していますが、県外から友人が遊びに来てくれても案内する場所が無いの
で、金華山や長良川とともに岐阜といったらココへ行こう！！というような名所的なものを作ってほしい。 女性 30～39歳 (郵送)

お疲れ様です。活用に関して様々な意見があると思います。限りない意見をまとめていくのは大変なことだと思われます。岐阜に住み
たいな。起業したいな。と思う人が一人でも多くなるような活用を願っています。大変でしょうが、頑張ってください。 女性 40～49歳 (郵送)

本庁舎、南庁舎跡地ともに人が多く集まるような場所になって、岐阜が活性化するような企画がでてくることを期待しています。
男性 30～39歳 (郵送)

交通の便がいいので皆が集まって楽しくなるような施設がいいですね
女性 70歳以上 (郵送)

もっと様々な人に聞いてほしい、ネット投票も採用してほしいです。
男性 16～19歳 (郵送)

ぎふメディアコスモスから現本庁跡地と現南庁舎跡地を拠点として柳ヶ瀬に至る道路をモール化し、一般車両の進入を禁止にする。
又、両跡地の一部をポケットパークとして利用できるとさらに歩行者が自然に歩く気になる、1ｋｍ程度は最適だと思う。その為には
両庁舎の跡地を人が集まる魅力的な施設にすることが大切であり、公共施設だけでなく、民間の知恵をかりることが必要である。柳ヶ
瀬の活性化に寄与するだけでなく、その延長線上に、ＪＲ岐阜駅の最近にぎわいを見せている玉宮町通り？がある。私は以前加納に住
んでおり、現本庁舎約2ｋｍを毎日歩いて通勤していたが、上記の様なメディアコスモスへの来客も歩く機会が増え健康増進に繋がる
と思う

男性 70歳以上 (郵送)

岐阜市がさらに活性化されるような施設の建設を望みます。岐阜市中心部に人々が集まればその周りにも活力が生まれると思う
女性 30～39歳 (郵送)

跡地ではなく現段階の問題ではありますが、花火大会、初詣等での駐車場の貸し出しは行った方が良いと思います。
男性 30～39歳 (郵送)

来年で73歳にならせてもらいます。まだ車利用してますが、何せ自信もなくなりつつあります。これが現実です。今はまだ誰かのお世
話をさせていただいて役所もおのせできましたが、これから先は我身だけで行けば元気に心身ともになって人の役に立てるそれでなく
ても子供たちにも周りの方たちも迷惑にならないように希望を持ち帰って家に戻ってこれるような空間がそこに行けばある！！こんな
場所を造って下さることを期待しています。美しい音楽、安い食事、お話しです。とにかく一人でもゆっくりできる場所、この気持ち
を持ち続けたいです。

女性 70歳以上 (郵送)

まったく調査とは違いますが、だいぶ前までは粗大ごみでも近くまで自転車でも持って行けたのに、今では役所にいちいちＴＥＬした
り、コンビニなどでシールを買わないといけないことになり、年寄りにしてみれば大変だなあと思います。各地区とかで捨てるところ
があったのに大変苦労しています。粗大ごみのパンフレットを見ると、あれはダメ、これはいいと書いてあるのですが、これでは全部
綺麗にしようと思ってもいけないのかと思います。もう年齢も年齢なのですこしずつ片づけをしようかと思って書きました。

女性 70歳以上 (郵送)

箱物を造りすぎ、あまり有効活用されず、維持管理に税金を多く投入されることのないようにしたい。将来的なビジョンを確実なデー
タに基づき、きめ細かく描き、将来に負の遺産として負担をかけないような計画をしたい。岐阜市が、真に活性化できるような場とし
て活用できるような場所でありたい。高齢者や弱者にやさしく配慮した場所でありたい。 女性 70歳以上 (郵送)

庁舎跡地の活用に対する意見ではないですが、こちらを利用させていただきます。観光についてです。岐阜市にはいろいろな観光をす
る場所があります。岐阜城・正法寺（岐阜大仏）、長良川うかいミュージアム、鵜飼、岐阜市歴史博物館、加藤栄三、東一記念美術館
etcなど数多くあります。うーたん手形が販売されてますが、もっと大々的に観光に力を入れてほしいです。この間、滋賀の長浜へ行
きました。長浜と比べても岐阜の観光は同じくらい価値があり、またはそれ以上かもしれません。問題は、アピール、宣伝の仕方だと
思います。もっと全国的に岐阜をアピールしてほしいです。もっと滋賀を見習ってほしいと思いました。観光名所があるのにとても
もったいないです。一番の問題は柳ヶ瀬ですが、閉店の店が多いですが、観光客が増えればお店を出したいお店や経営者が現れると思
います。観光客の増加により収入が増えるので、岐阜はもっと発展できると思います。

女性 20～29歳 (郵送)

・外国人観光客の誘致に力を入れている岐阜県高山市を見習うべく、岐阜市も力を入れてほしい。岐阜城川原町、長良川鵜飼、信長、
温泉、上手くＰＲして活気づける施設
・岐阜駅から長良川までが、てんてんと施設があるため、そこをつなぐものができると、より発展すると思う。岐阜駅から長良、金華
山を1つの観光地にできるような。

女性 30～39歳 (郵送)

市街地の中心地であるので商業施設や駐車場などではなく、官民共に学び交流できる施設ができることを望みます。
男性 50～59歳 (郵送)

・岐阜の中心市街地の活性化につながるような施設（人の集まる、特に一時的ではなく日常的に多くの人が寄り集まるように）を配置
する。
・岐阜市の中心街にある数少ないまとまった土地なので、市民の意見を取り入れながらも将来を見据えた大胆な活用も必要。

男性 60～69歳 (郵送)

市民のためになるようにお願いします。
女性 40～49歳 (郵送)
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市役所周辺に行きたくても駐車場が有料なため、車での移動を考えると行き辛い面がある。柳ヶ瀬が活気のない状態に見える、南庁舎
に人が集まるような、そんなきっかけになる施設にしてもらえると、岐阜市の活気もより高まると思う。 男性 30～39歳 (郵送)

メディアコスモスが図書館利用者などでにぎわっていることは嬉しいことです。又、市民活動拠点となる、市民協働の部署が1Ｆにあ
り（夜9時まで）又、図書館も夜8時まで利用でき、職員の方の勤務体制も大変になる中、市民としてはありがたく思っています。建物
自体が伊東豊雄の思いでぬくもりがあり、社も幸かな灯りがもれているのに心が満たされる。しかし、そのメディアコスモスの前に高
層の建物を建てられると、せっかくの景観もこわされる気がします。

女性 70歳以上 (郵送)

突然のアンケートにとまどいました。あまり訪れることのない場所でもあり、どうお返事したらよいか迷います。
女性 70歳以上 (郵送)

近年、マンションの数がかなり増え、空き家が目立つように感じます。きれいに整備されていたはずの場所の木が切られてしまい、緑
を感じられることも少なくなりました。民間へ売却するのは簡単ですが、民間ではマンション建設や、新しい家屋ばかりになるのが心
配です。市民の声をきちんと反映していただきたいです。 女性 30～39歳 (郵送)

行ったことがないので広さにイメージがわかない。
女性 50～59歳 (郵送)

1.持続可能な集約型都市構造への転換を見据えた計画、人口減少、高齢化社会への移行や地球環境問題に対する関心の高まりなど社会
的潮流をふまえると、岐阜においても都市機能との集約による効率的な市街地形成を進めていく必要がある。集約型の都市構造は、無
秩序な市街化の拡散を抑制することにより、自然環境の保全に寄与するとともに公共投資の効率化にも通結することから、都市経営の
観点からも持続可能な都市構造と言えるのではないか？
2.地域資源を活用した岐阜市の個性と魅力の向上、岐阜市のめぐまれた自然環境や伝統文化、歴史資源は市民にゆとりとうるおいを与
えるとともに岐阜市の特徴でもある。こうした豊富な地域資源を生かしたまちづくりを考える必要がある。以上のことをふまえ、庁舎
跡地の活用を考えたいと思います。
質問1.　周辺の公共施設を一か所にまとめる
質問2.　メディアコスモスとの調和と内容の重複をさける

男性 60～69歳 (郵送)

岐阜市は大企業も少なく、財政的にもあまり良くないと思われますが、柳ヶ瀬などにぎわいも下火となっているこのごろですが、少子
化も手伝い、高齢化も進んで、大変とは思われますが、それでも何とか元気のある暮らしをしていきたいと思います。街のことも大切
なのですが、今の生活の中で、カラスがごみを荒らすことがとても嫌です。夕方になると金神社のあたり、柳ヶ瀬周辺とかに飛んでき
て、ある日映画のヒッチ・コックのようで、まだカラスが人をおそうことはないと思いますが、それに糞を道路に落としたり、生ごみ
を出すときなど、人とカラスの戦のように思います。カラスの天敵がいないせいなのかと思いますが、カラスを退治してほしいと思い
ます。全部とは言わないですが、数を減らしてください。このあたりだけなのかとても迷惑しています。よろしくお願いします。

女性 50～59歳 (郵送)

敷地面積がせまいので駐車場もしっかり整備して市中心部の住民が利用できるだけでなく、郊外の住民も気楽に利用できる施設である
と考える。柳ヶ瀬地域の住民のための施設にならないように配慮すべきである。 男性 60～69歳 (郵送)

市の中心である柳ヶ瀬の繁栄がなくて岐阜市の発展は無いと思う。私たちの若いころは勤め帰りには月に3回は立ち寄って酒を飲みか
わすことが楽しみであり、節度もあり（酒は飲むべからず味わうべき）ほろ酔い気分になればビールを3本程度のみ、11時過ぎるまで
若い歌声が聞こえたものであった。若い男女の力を借りて、明るい柳ヶ瀬の復活に市民県民が一個になって考えていきたい
質問6.官民一体として考える

男性 70歳以上 (郵送)

岐阜駅から岐阜公園までつなげられることが出来れば。人が集まりたいと思う魅力的な場所になって欲しいです。
女性 40～49歳 (郵送)

箱物の建物はダメ。
男性 50～59歳 (郵送)

メディアコスモスが成功したように、既存の古くなった施設を新築移転するのが望ましいです。
男性 40～49歳 (配布)

アンケートの中にあった教育、福祉、医療などの施設活用は利用者が市街地周辺の住民に限定され、公共サービスを同じ市民でも受け
やすい人、受け難い人が出るため望ましくない。市の中心部に企業を多く取り込み、その影響で郊外の人口が増えるような取り組みに
期待したい。

男性 20～29歳 (配布)

本庁舎は建物自体は趣があっていいと思います。建て替えの際は面影を少しでも残して頂けると、市民の記憶にもなっていいのではな
いでしょうか。 女性 20～29歳 (配布)

より岐阜が活性化するような活用法を考えて頂ければと思います。
男性 30～39歳 (配布)

金沢で異世代が交流できるように作られた施設をテレビで見ました。福祉施設や教育施設を建てるなら、子どもや老人まで関われる新
しい施設にして欲しいです。 男性 30～39歳 (配布)

庁舎跡地周辺は歩くには遠く、バスを使うほどでもない距離なので、小さなコミュニティバスを走らせるか、自転車の貸し出しがス
ムーズにいくと嬉しい。子ども連れで行きやすい場所になって欲しい。メディアコスモスのように市の財政の負担になるような施設は
作って欲しくない。

女性 30～39歳 (配布)

現庁舎、あまりにも狭い。サービスする職員がよりよいサービスできる施設であるべき。色々分散している（現庁舎周りに）所を整備
するべき（売却も含め）。 男性 70歳以上 (配布)

本庁舎を柳ヶ瀬とみんなの森との連続性のある利用を考えてはどうか。みんなの森と競合するような施設は避ける。
男性 50～59歳 (配布)

1つの庁舎に全てのものを集結できるものをバリアフリーで、トイレなどは分かりやすいように人の導線を考慮してください。
男性 60～69歳 (配布)

健康になれる施設が現在少ないので希望します。
女性 60～69歳 (配布)

毎日、ごくろうさまです。がんばってお願いします。
男性 60～69歳 (配布)

ハコものはあまり望ましくないのでは？＊メディアコスモスの南側に高層の庁舎を建てるのは、いかがなものかと思っています。メ
ディアコスモスの解放感、心地良さを損なうことのないように十二分に配慮して新庁舎を建ててください。そうでなければ現庁舎の耐
震なり、なんなりを対策して今のままでいればいい。 男性 50～59歳 (配布)

メディアコスモス隣の旧庁舎を耐震補強をして、文化財として残してほしい。中に民間の会社を公募してカフェや事務所など利用をお
願いします。 女性 30～39歳 (配布)
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岐阜市のごみ焼却施設は、市中心部から遠い場所にある為、気軽にごみを持ち込みできていない。埼玉県のどこかの市で、市庁舎の横
に焼却施設を建設し、耐用年数が着たら庁舎の場所と入れ替える形で施設を建設・維持していると聞きました。ゴミ施設が迷惑施設と
いうイメージがついているのも、臭いやダイオキシンとか敏感になる人がいるのも分かりますが、身近に施設があって、ごみを気軽に
持ち込む、施設をよく見かければ、そのイメージも払拭できるようになると思います。
また、芥見の焼却施設ではごみ発電をしているということなので、市庁舎の近くに発電施設があれば、災害時に電気が止まっても、市
庁舎には電気を供給できて早期復興にもつながると思います。跡地をごみ焼却施設以外の用途に使うにしても、売却したりせずに現在
の土地を維持して数十年後に建て替える時の用地として残してもらいたいと思います。

男性 20～29歳 (ＨＰ)

岐阜中央郵便局の誘致から50年後も中心市街地の昼間の人口を確保すると推察します。事業所として規模もあり周辺地域への市役所と
同様の経済効果を残すと思います。周辺地域の飲食、駐車場、日中人口、賑わいは中央郵便局並びに関連事業者が利用することが期待
されて賑わいは増加すると思います。中央郵便局の現在の位置の場所はわかりませんが、メインストリートのバス通りに進出するメ
リットは大きく、現在地域の渋滞の緩和、中央郵便局跡地利用が可能となります。岐阜中央郵便局は現在の南庁舎にあったのですから
元の位置へ戻るだけです。現在の郵便局は旧岐阜市場跡地ですから岐阜市の施設の跡地利用実績があります。郵政は民営化して上場し
ましたから積極的な経営政策の一環で検討材料と考えます。

男性 60～69歳 (ＨＰ)

明徳小学校の校庭路地も何とかして欲しい。
男性 50～59歳 (ＨＰ)
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